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Декан факультета управления 
процессами перевозок  
Сергей Сергеевич Крупенин: 

Дорогие первокурсники! От всей души 
поздравляю вас с вступлением на путь ва-
шего профессионального развития как 
будущих специалистов в области желез-
нодорожного транспорта. Вам предсто-
ит пройти нелегкую дорогу через тяго-
ты и лишения, бессонные ночи и много-
часовую работу с учебниками и конспек-

тами, но ваш труд будет увенчан победой, прежде всего над 
собой. Желаю веры в себя, в свои силы, ибо дорогу осилит 
идущий.

Декан электромеханического 
факультета  
Игорь Станиславович Цихалевский: 

Дорогие первокурсники! От всей души 
поздравляю вас с Днем знаний и желаю 
вам успешного учебного года, старания и 
упорства в приобретении знаний. Пусть 
время, проведенное в стенах университета, 
станет для вас временем добрых надежд, 
успехов и великих свершений!

Декан факультета экономики 
и управления  
Елена Владимировна Ревина: 

Уважаемые первокурсники! День зна-
ний – это праздник не одного дня. Желаем 
всем неиссякаемой тяги к знаниям, веры в 
себя, в свои силы и оптимизма, чтобы вы 
провели этот год с наибольшей пользой!

Декан механического факультета 
Андрей Владимирович Архипов: 

Дорогие первокурсники! Поздравляю 
вас с прекрасным праздником – с Днем 
знаний! Желаю вам в новом учебном году 
покорять самые высокие вершины знаний, 
а в зачетках пусть у вас появляются толь-
ко отличные отметки! Дерзайте, учитесь, 
творите!

Декан строительного факультета 
Юрий Викторович Горелов: 

Уважаемые первокурсники! День зна-
ний – это начало вашей новой жизни – 
жизни студента строительного факульте-
та УрГУПС. Если вас интересует тяжелая, 
но интересная и творческая работа по дос-
тижению профессиональных высот в вы-
бранной специальности, то это ваш путь. 
Все зависит от вас, вашей воли, вашего 

упорства. Тот, кто дойдет до финала – дипломной работы – 
тот станет высококлассным специалистом-строителем, обре-
тет новых друзей в лице своих сокурсников и преподавателей. 
Пусть вас не покинет на творческом пути интерес и настойчи-
вость, упорство и целеустремленность!

Декан электротехнического 
факультета  
Вячеслав Владимирович Башуров: 

Уважаемые первокурсники! Поздрав-
ляю вас с началом нового учебного года. 
Помните: хороший старт – залог ваших 
дальнейших успехов. Желаю успехов в ус-
воении знаний, новых творческих побед и 
хорошего настроения!

круто ты попал в ургупс 

Уважаемые студенты, преподаватели, сотрудники!
От всей души поздравляю вас с началом нового учебного года, с замечательным праздни-

ком – с Днем знаний!
Дорогие первокурсники! Поступив в наш университет, вы сделали правильный выбор. Впе-

реди предстоит немало – новые знания, новые друзья, первая сессия. Активная творческая и 
спортивная студенческая жизнь, множество интересных дел ждут вас в стенах УрГУПС. Пусть 
с самого первого дня вашей учебы и на протяжении всех лет обучения вам сопутствует удача 
во всех делах и начинаниях. Надеюсь, вы с честью пройдете все испытания, а коллектив уни-
верситета примет вас в нашу большую и дружную семью. Успех в жизни во многом зависит 
от вашего желания двигаться вперед к новым достижениям, открытиям, победам, а универ-
ситет поможет вам реализовать себя в науке, спорте и творчестве.

Всем, кто завершает свое обучение в нашем университете, хочу пожелать удачной сдачи 
итоговых экзаменов, успешной защиты дипломов и хорошего старта карьеры! А для тех, кто 
планирует связать свою жизнь с наукой, всегда открыты двери в аспирантуру: наш универси-
тет ценит и поддерживает каждого молодого ученого.

Уважаемые преподаватели! От вашей работы зависит будущее транспортной отрасли нашей страны, уровень подготов-
ки специалистов–транспортников. Умение заинтересовать студентов, открыть для них новые горизонты профессии, при-
вить любовь, уважение к человеческому труду – вот ради чего трудится каждый педагог. В нашем университете работает 
команда настоящих профессионалов, отличных сотрудников. Благодаря вашему неутомимому труду, терпению, понима-
нию и любви к своему делу университет ежегодно выпускает прекрасных специалистов, чьими успехами мы можем гор-
диться, чьи достижения прославляют наш университет не только в России, но и за рубежом. Я желаю вам больше умных, 
талантливых учеников, новых открытий и профессиональных успехов!

Примите самые искренние поздравления с Днем знаний! Желаю всем вам добра, благополучия, крепкого здоровья, ин-
тересной работы, успехов в учебе!

Ректор УрГУПС, профессор 
А.Г. Галкин
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ведущая рубрики лилия ХабибраХманова ключевой момент

УрГУПС в этом году при-
мет 52 студента на бюджет-
ные места.

Что дает магистратура и 
сколько лет нужно учиться – 
эти вопросы сегодня волнуют 
немало студентов и их роди-
телей. Причем большинство 
из них еще не очень хорошо 
разбираются в современных 
ступенях образования. Нако-
пившиеся вопросы мы задали 
начальнику отдела докторан-
туры и аспирантуры, профес-
сору кафедры «Вагоны», д-ру 
техн. наук Нине Фридрихов-
не Сириной.

– Нина Фридриховна, что 
сегодня стоит предпочесть 
студенту, который хочет реа-
лизовать себя не в науке, а в 
бизнесе: магистратуру или 
аспирантуру? В чем принци-
пиальное различие этих двух 
форм образования?

– Это совершенно разные 
уровни образования. Аспи-
рантура – это подготовка на-
учных работников, исследо-

Магистратура УрГУПС открывает двери 
в мир серьезного бизнеса
Специально для тех, кто хочет обеспечить себе стремительный карьерный рост 
и занять руководящий пост в компании

Степень магистра – хорошая основа для старта 
успешной карьеры. Все больше молодых людей ре-

шают получить вторую ступень высшего образова-
ния. Однако в российском обществе до сих пор цирку-
лирует неверная информация о том, что такое об-
разование не получить бесплатно.

вателей. Поступать в аспи-
рантуру может лишь тот, кто 
имеет степень магистра или 
диплом специалиста. 

В магистратуре же, в пер-
вую очередь, обучающийся 
овладевает профессиональ-
ными компетенциями – как 
теоретическими, так и при-
кладными. Это зависит от 
программы. Обучение в маги-
стратуре длится два года, од-
нако специалисты (те, кто уже 
отучился пять лет) проходят 
программу магистратуры за 
один год, за счет перезачета 
некоторых дисциплин. 

– Можно ли поступить в 
магистратуру на бюджетные 
места?

– Наш университет берет 
на себя затраты на магистер-
скую подготовку студентов. 
Мы считаем, что таким обра-
зом решаются две проблемы. 
Во-первых, мы готовим для 
производства квалифициро-
ванных специалистов, а, во-
вторых, создаем условия для 
развития студенческой науки, 
тем самым поддерживая ста-
тус регионального транспорт-
ного университета. В 2012 
году на конкурс в магистра-
туру будет предоставлено 52 
бюджетных мест. 

– Могут ли выпускники, 
получившие диплом специа-
листа, поступить в магистра-
туру?

– Да, конечно, могут. От-
личительной особенностью 
приемной кампании маги-
стратуры является возмож-
ность поступления на бюд-

жетные места не только вы-
пускников бакалавриата, но и 
студентов, обучавшихся по 5-
летней программе и имеющих 
диплом специалиста. Пока 
идет переходный период на 
многоуровневое образование, 
выпускники с дипломами спе-
циалистов имеют право быть 
зачисленными на бюджетное 
обучение в магистратуру. Че-
рез два года, когда состоится 
первый выпуск бакалавров, 
такой возможности у специа-
листов уже не будет.

– Сколько магистерских 
программ существует в Ур-
ГУПС на сегодняшний день 
и какие направления подго-
товки планируется открыть 
в ближайшее время? 

– В связи с развитием сис-
темы многоуровневого обра-
зования, в УрГУПС осущест-
вляется подготовка магист-
ров по следующим направ-
лениям: «Электроэнергетика 
и электротехника», «Назем-
ные транспортно-техноло-
гические комплексы», «Тех-
носферная безопасность», 
«Строительство», «Эксплуа-
тация транспортных средств», 
«Экономика». Кроме того, в 
этом году осуществляется на-
бор на подготовку магист-
ров по новым направлени-
ям: «Менеджмент», «Меха-
троника и робототехника», 
«Информационная безопас-
ность», «Технология транс-
портных процессов», «Ин-
формационные системы и 
технологии» и «Управление 
персоналом».

Основная часть аудитор-
ных занятий магистров про-
ходит в вечернее время и по 
субботам. Магистранты, обу-
чающиеся на бюджетной ос-
нове, получают академиче-
скую стипендию. Итогом обу-
чения является написание и 
защита магистерской диссер-
тации. По окончании маги-

стратуры выдается диплом 
государственного образца о 
присвоении степени магист-
ра техники и технологии по 
соответствующему направле-
нию.

– После бакалавриата 
учащийся в УрГУПС моло-
дой человек имеет возмож-
ность поступить в магистра-
туру, или его сразу забирают 
в армию?

– Отсрочку от армии по 
статье 24 закона РФ «О во-
инской обязанности...» мож-
но получать не более двух раз. 
Если студент автоматически 
переходит из бакалавриата 
в магистратуру, то это будет 
считаться одним сроком. 

– Количество мест в маги-
стратуре увеличивается? 

– УрГУПС с каждым го-
дом увеличивает места прие-
ма на магистратуру. В этом 
году прием увеличен более 
чем в 2,5 раза. 

– В чем заключается су-
щественное отличие магист-
ратуры от обучения на спе-
циалитете? 

– Прежде всего, у обу-
чающегося есть возможность 
«переключения». К примеру, 
сначала он может получить 
образование бакалавра по од-
ному образовательному на-
правлению, а потом выбрать 
другое направление в маги-
стратуре. Во-вторых, подго-
товка бакалавров обеспечи-
вает общие знания и навыки, 
которые потом углубляются 
по специализации магистер-
ских программ. При 5-лет-
нем обучении сочетание об-
щей фундаментальной под-
готовки и специальных зна-
ний, востребованных на рын-
ке труда, более ограничено. 
Система «бакалавриат-маги-
стратура» позволяет гибко и 
оперативно настраивать под-
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ключевой момент ведущая рубрики лилия ХабибраХманова

в центре событий ведущая рубрики лилия ХабибраХманова

В деловом визите приняли участие 
руководитель научного центра компа-
нии SIEMENS д-р Гитцельс, директор 
бизнес объединения «Technical Liaisons» 
д-р Шмидер, сотрудник департамента го-
родских интеллектуальных сетей А. Де-
линг, руководитель направления по ме-
ждународному сотрудничеству по рабо-
те с университетами А. Коротченкова, 
руководитель направления комплекс-
но-транспортных решений д-р Рольф 
Эпштайн, а также ведущий специалист 
в компании SIEMENS по сотрудничест-
ву с железнодорожными университетами 
О.В. Половнева. Стороны положительно 
оценили начало сотрудничества в рам-
ках подписанного соглашения в октяб-
ре 2010 года и обсудили новые направ-
ления деятельности. 

Насыщенная программа визита пред-
полагала посещение лабораторий и на-
учно-исследовательских центров.

«Для нас крайне важным являет-
ся партнерство с SIEMENS, как с круп-
ным международным игроком в области 
транспорта, – отметил С.В. Бушуев. – 
Это открывает дополнительные гори-
зонты карьерного роста и возможности 
получения практического опыта работы 
с новейшими технологиями для студен-
тов и специалистов».

«Сейчас идет активное развитие 
транспорта в России. В настоящее время 
реализуется несколько крупных федераль-
ных проектов – все это формирует по-
требность в подготовке профессиональ-
ных кадров, – отмечает Рольф Эпштайн. 

SIEMENS и УрГУПС: прочное сотрудничество

27–28 июня состоялась встре-
ча представителей компании 

«Сименс» с руководством УрГУПС.

– Хочу подчеркнуть, что в обучении спе-
циалистов транспорта самую важную 
роль играет практическая часть, лабо-
раторные работы на реальном оборудо-
вании. Поэтому для полноценного функ-
ционирования научно-исследовательского 
центра на базе УрГУПС мы предоставля-
ем университету современное оборудова-
ние нашего производства: колесный тор-
мозной механизм клещевого типа. Уверен, 
что это позволит студентам получить 
уникальные знания по работе с техноло-
гическими новинками».

Д-р Гитцельс рассказал о сотрудниче-
стве компании SIEMENS с российскими 
университетами. Декан электромеханиче-
ского факультета выступил с докладом, в 
котором подробно рассказал о действую-
щей в УрГУПС лаборатории высокоско-
ростного наземного транспорта. 

На второй день встречи – 28 июня – 
состоялся круглый стол, посвященный со-
трудничеству в сфере электроснабжения. 

Гости и представители УрГУПС оживлен-
но обсуждали состояние и перспективы 
развития сферы электроснабжения транс-
порта. Д-р Шмидер провел открытую лек-
цию «Системы электроснабжения» с ви-
деотрансляцией на филиалы, а также 
подвел итоги летней практики студентов 
УрГУПС, обсудив с коллегами дальней-
шие планы организации стажировок. 

Отлично организованная встреча 
дала понять: такие мероприятия нужно 
проводить как можно чаще. Обе сторо-
ны выразили удовлетворение динамично 
развивающимся сотрудничеством. Рольф 
Эпштан подвел итоги этой встречи: «Мы 
продолжаем сотрудничество, поскольку 
большой интерес к этому имеется с двух 
сторон. Надеемся, что в ходе работы, и 
третья сторона – бизнес – тоже обна-
ружит свой интерес и присоединится к 
нам».

Лилия Хабибрахманова

готовку под актуальные по-
требности рынка, что важно 
в условиях быстрых техноло-
гических и организационных 
изменений.

– С какими зарубежными 
университетами у УрГУПС 
налажены партнерские от-
ношения, предполагающие 
совместные научные и обра-
зовательные проекты, стажи-
ровки для студентов?

– Более тесные связи мы 
имеем с университетом Глин-
дор в Англии. Осуществляем 
совместные исследователь-

ские проекты, а также обра-
зовательные проекты, по ко-
торым идут реальные обмены 
магистрантов – стажировки, 
научные конференции. Зада-
ча на ближайший год – соз-
дать работающую програм-
му получения двойных ди-
пломов.

– Как поступить в маги-
стратуру УрГУПС студенту, 
окончившему вуз, предполо-
жим, в Казахстане? Имеют ли 
они право поступать на бюд-
жетные места?

– Мы регулярно прини-

маем студентов из Казахста-
на. Единственное условие – их 
способность сдавать экзамены 
и потом учиться в России. Если 
такие абитуриенты проходят 
по конкурсу, мы зачисляем их 
на бесплатное обучение.

– На что сейчас обращают 
внимание работодатели?

– Для работодателя будет 
важен профессионализм, со-
четание фундаментальности 
и актуальности подготовки. 
Советую выбирать ту специ-
альность, которая вам наибо-
лее интересна, а высокое ка-

чество образования мы обес-
печим!

Лилия Хабибрахманова

По всем вопросам обра-
щаться в отдел докторанту-
ры и аспирантуры, к Н.Ф. Си-
риной. Тел.: 245-14-91 е-mail: 
NSirina@nis.usurt.ru

Подробнее о специально-
стях и направлениях маги-
стратуры вы можете узнать 
на нашем сайте www.usurt.ru, 
в разделе «Научная деятель-
ность» – «Докторантура и 
аспирантура».
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Далеко не во всех университетах раз-
решено совмещать учебу в вузе и стажи-
ровку вне его стен. Соответственно, при-
ходится выбирать что-то одно. В этом 
плане студентам нашего университета 
несказанно повезло. УрГУПС дает воз-
можность проходить практику за грани-
цей параллельно учебе в вузе, если, ко-
нечно, сам студент справляется с двой-
ной нагрузкой. Благодаря пониманию и 
помощи со стороны руководства, ребята 
проходят производственную практику в 
Германии в компании SIEMENS. И про-
хождение стажировки на предприятии, 
имеющем свои представительства поч-
ти во всех странах мира, дает неплохие 
гарантии на успешное будущее. 

Во время стажировки студенты ра-
ботают в компании, узнают о деятель-
ности фирмы изнутри. И опыт работы 
можно получить по самым разным спе-
циальностям. Невелик список компаний, 
принимающих участие в программе: это 
SIEMENS. Во время прохождения стажи-
ровки студенты получают зарплату, ко-
торую обеспечивает им сторона пребы-
вания, что позволяет полноценно жить в 
стране все это время. Часто студентов бе-
рут на работу для реализации конкретных 
проектов, и они сразу становятся членами 
единой корпоративной команды.

СлоВо УчАСтнИКАм
окунулся в деловой мир
Кирилл Ершов, выпускник 2012 года, 

ЭТФ. Летом прошлого года прошел 
двухмесячную стажировку в компании 
SIEMENS AG в г. Крефельд (экономически 
развитый город рядом с Дюссельдорфом):

– Я проходил стажировку с сентября 
по ноябрь 2011 года на заводе по про-
изводству cкоростных и высокоскорост-
ных поездов. У меня был четко распи-
санный план работы. За время практи-
ки я успел поработать и в конструктор-
ском бюро (чертил графики, разрабаты-
вал проекты), и на самом производстве 
(начиная от сварки кузова и заканчи-
вая установкой оборудования и его ис-
пытанием).

Стажировка предоставила возмож-
ность широкой инженерной практики, 
что помогло приобрести новые техниче-
ские навыки и закрепить теоретические 
знания реальным опытом. Я наладил но-
вые контакты, прошел огромную языко-
вую практику, познакомился с жизнью и 
культурой Германии. В свободное вре-
мя я путешествовал с новыми друзья-
ми, побывал и в других странах Европы. 
Сотрудничество УрГУПС и SIEMENS не 
только помогает талантливым студен-
там, но и дает им возможность «осмот-

Опыт работы: зарубежная стажировка

Как известно, одно из важных 
требований, предъявляемых 

работодателями, – опыт рабо-
ты. Настоящий камень преткно-
вения для многих студентов. Од-
нако отличный опыт работы и 
хорошие рекомендации можно по-
лучить во время производствен-
ных стажировок. И для студентов 
УрГУПС это реально! 

реться» в компании. Окончив практику, 
я начал работать на «Уральских локо-
мотивах», и совсем недавно меня при-
гласили работать в представительство 
SIEMENS AG в Екатеринбурге. Все это – 
благодаря полученному опыту на стажи-
ровке в Германии. 

Для меня стажировка в компании 
SIEMENS стала возможностью окунуть-
ся в реальный деловой мир. Это прекрас-
ный шанс получить бесценный опыт, ко-
торый очень важен для достижения бу-
дущего успеха.

«С нами говорили на равных»
Алия Сафиуллина и Анастасия Конда-

кова, выпускницы 2012 года, ЭМФ. Летом 
прошлого года прошли двухмесячную ста-
жировку в компании SIEMENS AG в г. Браун-
швейг (крупнейший город Нижней Саксонии):

– В компании приняли очень добро-
желательно, все наши общие обсуждения 
проходили в теплой атмосфере, с нами 
говорили на равных. Порадовало то, что 
компания предоставляла все необходи-
мые материалы и проводила экскурсии 
по предприятию. 

Мы работали над конкретными про-
ектами и заданиями, которые давали за-
крепленные за нами руководители. Ус-
певали заниматься всем: создавали базы 
данных, проводили исследования внутри 
компании, анализировали результаты, 
работали с ГОСТами, переводили тех-
нические тексты с немецкого языка на 
русский, а также разрабатывали произ-
водственные чертежи, схемы, проекты 
по адаптации в системе горочной центра-
лизации под колею 1520 мм. Кроме того, 
проводили анализ рынка стран СНГ, ис-
пользующих колею 1520 мм. Мы полно-
стью «влились» в рабочий процесс ком-
пании, в корпоративную культуру. 

Кратко описать происходившее с 
нами на протяжении двух месяцев до-

вольно трудно. Практика в крупной ме-
ждународной компании многое дает в 
плане применения полученных знаний 
в университете и приобретения прак-
тических навыков уже на самом произ-
водстве. Очень помогает хорошее вла-
дение английским, а знание немецкого 
оказывается просто бесценным. Но, са-
мое главное, – эмоциональная состав-
ляющая, тот положительный заряд, ко-
торый получали в процессе работы. 

Строгий отбор
Каждый год отличается от предыду-

щего своей спецификой по качественно-
му и количественному составу вакансий. 
Отбор кандидатов – студентов на прак-
тику в компанию SIEMENS – в этом 
году проходил в начале февраля. К от-
бору студентов для практики компания 
подходит очень серьезно – почти так же 
строго, как при приеме на работу. Ребя-
та проходят собеседование, и только по-
сле него делается окончательный выбор. 
Претендентов действительно рассматри-
вают как возможных будущих сотрудни-
ков, поэтому важно оценить их потенци-
ал на начальном этапе. Стоит отметить, 
что часто бывает трудно найти кандида-
та по какой-то узкой специальности или, 
к примеру, с хорошим знанием немецко-
го языка. До середины марта продолжал-
ся отбор кандидатов. Далее происходит 
распределение мест, а уже с лета студен-
ты будут выезжать на практику.

Ведущий специалист в компании 
SIEMENS по сотрудничеству с железно-
дорожными университетами Олеся Вла-
димировна Половнева:

– Результаты производственной 
практики студентов УрГУПС всегда впе-
чатляют. Многие устраиваются работать 
в представительства компании SIEMENS, 
на завод «Уральские локомотивы» (сей-
час там идет разработка нашего инно-
вационного продукта – поезда «Ласточ-
ка»). Мы можем сделать вывод о том, 
насколько практика оказывается полез-
ной для последующей профессиональ-
ной ориентации. 

В этом году продолжается подготов-
ка документов для прохождения произ-
водственной практики уже гораздо боль-
шего количества студентов. Ребята по-
едут на предприятия Германии не одно-
временно. Многих практикантов ждут в 
июле, остальные отправятся в начале ав-
густа. От ребят мы получим самую инте-
ресную и живую информацию о работе в 
SIEMENS. Итоги прохождения практики 
подведем в новом учебном году.

Лилия Хабибрахманова 
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В УрГУПС вводится «бе-
лый список» сайтов, одобрен-
ных комиссией по регулирова-
нию Интернета – пользователи 
получат доступ только к ним. 
Студенты считают, что вводом 
«Белой книги» администрация 
университета взяла Интернет 
под свой контроль. 18 июня 
состоялся круглый стол сту-
дентов УрГУПС «Технология 
«белая книга»: за и против».

Студенты УрГУПС 
за информационное 
равенство
В ходе исследования сту-

денческих Интернет-предпоч-
тений были получены, мягко 
говоря, настораживающие ре-
зультаты. Выяснилось, что об-
разовательные и методические 
ресурсы находятся лишь на 
пятом месте по популярности. 
Их обошли поисковые систе-
мы, социальные сети, справоч-
ные порталы и видеохостинги. 
В общем, Интернет в универ-
ситете используется для чего 
угодно, но только не для по-
полнения запаса знаний. Сей-
час на территории УрГУПС ра-
ботает Wi-Fi, и студенты име-
ют доступ в Интернет со ско-
ростью 10 Мбит/с.

Учиться и развлекаться 
одновременно
«Развлечения» во вре-

мя занятий – это еще полбе-
ды. Россия входит в зону по-
вышенного риска по пробле-
ме безопасности в глобаль-
ной сети. Молодежь страдает 
от агрессивного поведения в 
Интернете так же часто, как в 
реальной жизни: оскорбление 
в чатах и на форумах, вымо-
гательство, шантаж поддель-
ными страницами или видео-
роликами. Методом защиты 
администрация университета 
считает введенную в мае «Бе-

«Белая книга» – «Черная книга»
Обеспечение безопасности студентов – одно 

из приоритетных направлений деятельности 
УрГУПС.В соответствии с новым законодательст-
вом РФ университет вводит систему запрета на дос-
туп к  сайтам Интернета содержащим информацию 
экстремистского характера и пропагандирующим ан-
тиобщественное поведение.

лую Книгу», которая позво-
ляет отсечь доступ пользова-
телей от «вредных» веб-стра-
ниц, посвященных порногра-
фии, алкоголю, курению, нар-
котикам или экстремизму.

Губительное влияние 
Интернета
Блокируют все сайты, ко-

торые не прошли проверку, 
тем самым не попали в «белый 
список». «Белая книга» состо-
ит из списка разрешенных сай-
тов. В список вошли специали-
зированные Интернет-сайты 
с технической литературой, 
образовательно-информа-
ционными ресурсами, сайта-
ми библиотек и электронных 
библиотек и социальные сай-
ты (vkontakte, facebook, mail и 
другие). Такая программа по 
созданию «чистого» Интер-
нета необходима для содей-
ствия формированию циви-
лизованной среды в Интер-
нет-сети, для обеспечения ин-
формационной безопасности 
пользователей. Как отмечают 
представители отдела инфор-
матизации, сейчас работа над 
«Белой книгой» продолжает-
ся, ведется постоянное обнов-
ление списка, в перспективе 
планируется включить в спи-
сок больше сайтов, необходи-
мых для учебы.

лучше «ВКафе», 
чем «ВКонтакте»
В наш век – век информа-

ционных технологий – пра-
вят социальные сети. И мы 
становимся от них зависи-
мыми. Что есть Интернет 
для современного студента? 
Во-первых, Интернет – не-
ограниченный, неисчерпае-
мый источник информации. 
Справочная литература, ре-
фераты, конспекты – все это 
с легкостью и на любую тему 

можно найти в Интернете. 
Многие преподаватели гово-
рят: «Поищите это в Интер-
нете». В электронном виде су-
ществуют сотни тысяч книг, 
их можно бесплатно скачать 
и прочитать. Не стоит забы-
вать и о видеолекциях, кото-
рые помогают изучить инте-
ресующую тему. Только в пе-
риод введения «Белой книги» 
скачать учебники и видеолек-
ции стало гораздо сложнее.

мнение студентов
У всех студентов один во-

прос: зачем блокировать сай-
ты, а потом добавлять лишь 
определенные, ведь это пес-
чинки в море? 

ВнИмАнИЕ

11 июля Государственная 
Дума приняла закон о созда-
нии в России единого реест-
ра доменов и сайтов с проти-
воправным контентом, кото-
рый будет дополнительно рег-
ламентировать интернет-про-
странство. Согласно новому 
закону, будет создан реестр 
интернет-сайтов с запретной 
информацией. За принятие 
закона депутаты проголосо-
вали практически единоглас-
но. Напомним, что законопро-
ект, предполагающий созда-
ние так называемых «черных 
списков» сайтов, размещаю-
щих информацию, запрещен-
ную к распространению в РФ, 
был внесен в Госдуму в начале 
июня представителями всех 
четырех думских фракций. 

Когда польза для всех
Кирилл Сарафанов, пред-

седатель Совета студентов 
УрГУПС:

Проблема безопасного Ин-
тернета решается не только 
«запретительными» мерами. 
К большому сожалению, не все 
обучаемые в нашем вузе осоз-
нают то, чем чреват открытый 
доступ в глобальную сеть. Пра-
во на доступ в Интернет – это 
как неотъемлемое право чело-
века. Облегчение доступа к Ин-
тернету при минимальных ог-
раничениях является приори-
тетом для общества. С введе-
нием «Белой книги» часть сту-

денчества начала проявлять 
недовольство, но совместны-
ми усилиями – пополнением 
белого списка – это неудобство 
исчезнет. Наполнение «Белой 
книги» – задача очень сложная. 
Но Интернет крайне необходи-
мо сделать безопасным. 

Интернет –  
враг или друг?
Ю.И. Ялышев, д.ф-м.н., про-

ректор по информатизации:
Cотрудники Уральской 

транспортной прокуратуры 
провели проверку на предмет 
соответствия образователь-
ных учреждений исполнения 
законодательства РФ, закона 
об образовании, закона о за-
щите прав ребенка, закону об 
информации, информацион-
ных технологий и защите ин-
формации. Руководствуясь 
требованиям законодатель-
ства РФ и надзорных органов, 
все образовательные учрежде-
ния обязаны исключить дос-
туп к информации, содержа-
щей пропаганду социального, 
расового, национального и ре-
лигиозного неравенства, наси-
лия, жестокости, экстремизма, 
порнографии, наркомании, 
токсикомании, антиобщест-
венного поведения. Данную 
проверку прошел УрГУПС и 
структурные подразделения. 
В ходе проверки были выяв-
лены значительные наруше-
ния, среди них – пять судеб-
ных процессов. По некоторым 
судебным процессам получи-
лось удачно дать объяснения. 
С остальными, в течение двух 
лет, предпринимались разного 
рода мероприятия, но все они 
прошли безуспешно. В силу 
этих обстоятельств мы выну-
ждены были разработать сис-
тему «Белая Книга». Это тех-
нология не является техно-
логией запрета, она разреши-
тельная. Списки разрешенных 
ресурсов будут постоянно по-
полняться, и постепенно ост-
рота проблемы снимется.

С 1 ноября УрГУПС перей-
дет с технологии «белой кни-
ги» на технологию «черной 
книги» в полном соответст-
вии с новым законом.

Лилия Хабибрахманова
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«ЭКСПо-2020» в Екатеринбурге
Возможно, через девять лет Екате-

ринбург станет центром чуть ли не всего 
мира. В начале августа 2011 года в Крем-
ле выбрали уральскую столицу в каче-
стве российского города-претендента на 
проведение всемирной выставки «ЭКС-
ПО-2020». По значимости это сопоста-
вимо с проведением Олимпиады-2014 в 
Сочи. В случае проведения в Екатерин-
бурге «ЭКСПО-2020» уральская столица 
не только станет известна всему миру, но 
и получит большие инвестиции. Решение 
о месте проведения «ЭКСПО-2020» будет 
принято путем голосования среди членов 
Генеральной ассамблеи МБВ в конце 2013 
года. Выставка «ЭКСПО» длится на про-
тяжении полугода, ее посещают десятки 
миллионов человек со всего мира. 

Из истории
Первая подобная выставка состоя-

лась в Лондоне еще в 1851 году, а послед-
няя – в 2010 году в Шанхае. В 2015 году 
«ЭКСПО» примет у себя Милан. При 
этом за более чем полуторавековую ис-
торию Россия не принимала у себя эту 
всемирную выставку ни разу.

Ekaterinburg World Expo 2020
Екатеринбургу предстоит побороть-

ся в борьбе за право принятия «ЭКСПО» 
с городами Измир (Турция), Аюттхайя 
(Таиланд), Брисбен (Австралия), Сан-
Паулу (Бразилия), Копенгаген (Дания), 
Дубай (ОАЭ), Кейптаун (ЮАР), Хью-
стон (США). Несмотря на то, что конку-
ренты у нашего города достаточно силь-
ные, шансы на победу есть. Первое и са-
мое главное преимущество: Екатерин-
бург и Свердловская область сегодня 
самый мощный промышленный реги-
он страны. Один из самых мощных ре-
гионов по интеллектуальному уровню. 
Как известно, средний возраст людей, 
делающих открытия, составляет 26 лет. 
А именно молодые ученые станут основ-
ными участниками выставок. 

На данный момент в Екатеринбур-
ге работает 89 высших учебных заведе-
ний, всего в городе 230 тысяч студентов. 
Именно студенты через девять лет бу-
дут представлять нашу область и нашу 
страну на всех важнейших мероприяти-
ях мирового уровня, включая и всемир-
ную выставку «ЭКСПО-2020». 

«Брейнсторм» для Экспо-2020
«Экспо-2020» станет лучшим подар-

ком к будущему 300-летию Екатерин-
бурга. Оставшаяся после проведения 
выставки инфраструктура даст большой 
импульс к развитию города. Несмотря 

Сегодня студент – завтра ЭКСПОнент

на то, что город-победитель, в котором 
пройдет выставка, станет известен еще 
не скоро, подготовка к «ЭКСПО-2020» 
в Екатеринбурге уже началась. В нояб-
ре Свердловская область должна пре-
доставить официальную заявку на про-
ведение всемирного форума. Для созда-
ния заявочного проекта власти Сверд-
ловской области пригласили к участию 
барселонского архитектора Хосе-Анто-
ни Асебильо.

что же должно появиться 
в Екатеринбурге к 2020 году?
Новый крупнейший выставочный 

центр, полное обновление транспорт-
ной инфраструктуры, новый общест-
венный транспорт, реставрация старых 
и постройка новых зданий, новые гости-
ницы, конгресс-холлы, очищение и бла-
гоустройство парков и водоемов – наш 
родной Екатеринбург значительно пре-
образится, станет красивее и чище. В слу-
чае победы Екатеринбурга на подготовку 
инфраструктуры города к выставке пона-
добится около 300 миллиардов рублей 
за 7–8 лет. По прогнозам Свердловского 
правительства, выставку посетят за пол-
года около 20 миллионов человек со все-
го света, то есть более 100 тысяч человек 
каждый день. Екатеринбург и Урал ста-
нут известны всему миру.

только представьте…
2014 год пройдет в России под знаком 

торжества зимних видов спорта – город 
Сочи станет центром зимних олимпий-
ских игр. Чемпионат мира по футболу-
2018 сделает Россию футбольной Мек-
кой. В 2020 году Екатеринбург соединит 
в едином диалоге народ самой большой 
страны на Земле со всеми другими наро-

дами мира посредством более 200 нацио-
нальных экспозиций, объединенных об-
щей темой Глобального разума.

Стремимся быть лидерами
Гости «Экспо-2020» – завтрашние 

инноваторы – это сегодняшние студен-
ты. Поэтому уже сейчас Екатеринбург 
необходимо позиционировать как ми-
ровой центр молодежных инноваций. 
Миру интересны лидеры, настоящие ли-
деры. Екатеринбург, безусловно, с каж-
дым годом усиливает свои лидерские по-
зиции. Только тогда мы будем интерес-
ны миру, и мир приедет к нам. 

Есть мнение
Мне кажется, что любой университет, 

а тем более наш – единственный транс-
портный комплекс Уральского региона – 
играет огромную роль в развитии города 
и страны в целом. В УрГУПС учится та-
лантливая молодежь – будущие кадры. 
Большие транспортные компании гото-
вы воспитывать своих сотрудников уже 
на стадии их поступления в университет. 
Поэтому я считаю, что достойное обра-
зование в достойном университете – за-
лог будущего каждого из нас, а значит, и 
залог успешного развития любого горо-
да, тем более такого современного, как 
Екатеринбург. Наш университет разви-
вается, активно применяет современ-
ные технологии, поэтому студенты Ур-
ГУПС, как говорится, еще себя покажут! 
Думаю, именно студенты нашего универ-
ситета, которые учатся сейчас, через во-
семь лет будут работать на ЭКСПО-2020. 
Помните: в ваших руках – судьба наше-
го города!

Лилия Хабибрахманова
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Открытие летнего трудового семест-
ра состоялось 25 июня на первой плат-
форме железнодорожного вокзала стан-
ции Екатеринбург-Пассажирский, за 
пару часов до отъезда строительных от-
рядов на олимпийские объекты в город 
Сочи. 

С каждым годом студенческие отря-
ды расширяют свою палитру. Для ребят 
открываются новые возможности. 

– С этого года объединения нашего 
университета официально входят в фе-
деральный реестр студенческих отря-
дов,   – отмечает специалист по органи-
зации студенческих трудовых дел УВВР 
Денис Колотовкин. – В конце мая наши 
ребята обучались во Всероссийской шко-
ле командиров, комиссаров студенческих 
отрядов. Это масштабное мероприятие 
собрало в Екатеринбурге студентов из 50 
регионов России. Три дня мы посещали 
лекции, участвовали в тренингах, обме-
нивались опытом, учились организовы-
вать и объединять людей. 

Сейчас в УрГУПС насчитывается во-
семь отрядов. Такая форма труда всегда 
популярна в студенческой среде и еже-
годно привлекает сотни молодых лю-
дей. Ведь помимо опыта ребята получа-
ют яркие впечатления, находят настоя-
щих друзей и учатся жить. 

Раз дощечка, два дощечка… 
По четырем направлениям этим ле-

том работали строительные отряды. По-
лезный опыт ребята получали в ООО 
«Уральские локомотивы» по разным 
профессиям: слесарь по ремонту под-
вижного состава, инженер-конструк-
тор, слесарь механосборочных работ. 
Некоторые ребята трудились в Самаре 
и в Краснодаре, где на базе ЗАО «Энер-
гоСтрой» выполняли строительные ра-
боты, связанные с системами автомати-
зации, связи и сигнализации на объектах 
транспорта нефти. Кроме этого, студен-
ты УрГУПС работали в ООО «Трансрем-
строй» в Новом Уренгое: бойцы строи-
ли площадки и дороги (укладка геотек-
стиля, дорожных плит), ремонтировали 
железнодорожные пути.

– Особенно интересно было участ-
вовать в строительстве олимпийских 
объектов ОАО «РЖД» и ЗАО «Сеть-
строй» в Сочи, – рассказывает студент 
СФ Сергей Лапин. – Мы занимались 
прокладкой ЛЭП 110 кВт, демонтажем 
временных ЛЭП и возведением бетон-
ных конструкций по титулу «совмещен-
ная (автомобильная и железная) доро-
га Адлер – горноклиматический курорт 
«Альпика – Сервис». Постепенно студен-
ты набираются опыта и к концу сезона 
уже работают на уровне профессиональ-

ных строителей. Ребята признаются, что 
работать в таком ритме вдали от дома не-
легко, но целеустремленность и отрядный 
дух помогают бойцам стойко преодоле-
вать все трудности. 

Вагон как дом 
Застать дома ребят, которые выбра-

ли на лето профессию проводника, точ-
но не получится. В разные уголки стра-
ны путешествовали студенты-проводни-
ки пассажирских вагонов. Эта профессия 
требует специальной подготовки, поэто-
му ребята еще весной учились премудро-
стям и тонкостям этой ответственной ра-
боты. По просторам железных дорог пу-
тешествовали два студенческих отряда 
УрГУПС: «Метеор» и «Уралочка». 

– Это очень интересная и полезная 
практика, – рассказывает Дарья Егоши-
на, студентка ФУПП. – Работа провод-
ником расширяет кругозор, воспитыва-
ет ценные личностные качества. Имен-
но в рейсах учишься быть стойким, вы-
носливым, самостоятельным, впервые 
ощущаешь ответственность за сотни лю-
дей, которых везешь. Ведь проводник не 
только обслуживает пассажиров, но и 
обеспечивает их безопасность. И когда 
слышишь теплые слова и видишь бла-
годарные улыбки пассажиров, забыва-
ешь обо всех трудностях пути.

Общее дело – интересная жизнь
Командный дух помогает преодолеть трудности и получить профессиональную закалку еще во время уче-

бы. Студенческие отряды УрГУПС – это целое движение, которое объединяет более 900 человек. С прихо-
дом лета любопытные и непоседливые студенты охотно превратились в проводников, строителей, помощ-
ников машинистов и не только. А самые активные трудятся круглый год. 
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 репортаж с места событий

Добро – бесплатно 
Волонтерское движение «Доброе 

сердце» («Kind Heart») – одно из самых 
молодых студенческих объединений. 
Оно появилось в марте прошлого года, 
но на счету у волонтеров уже много до-
брых и полезных дел. 

– В этом отряде ребята работают под 
девизом: «Тот, кто ничего не делает для 
других, ничего не делает для себя». Их 
деятельность имеет хорошую поддержку 
от администрации УрГУПС и города, – 
рассказывает руководитель волонтер-
ского движения «Доброе сердце» Юлия 
Исенбаева. – Волонтеры проводят бла-
готворительные акции, мероприятия в 
помощь социально незащищенным сло-
ям населения. Занимаются организацией 
новогоднего представления для детей из 
детского дома. Разрабатывают тренин-
ги, семинары, игры-викторины. Также 
волонтеры – активные участники меро-
приятий, посвященных здоровому обра-
зу жизни, а этим летом участвовали в ме-
ждународной выставке инновационных 
технологий «ИННОПРОМ-2012». 

У руля
Уже давно в нашем университете 

действуют два отряда помощников ма-
шиниста. На базе локомотивного депо 
«Свердловск-Пассажирский» семь лет 
назад был создан отряд «Локомотив». 
Годом позже и в локомотивном депо 
«Свердловск-Сортировочный» образо-
вался «Локомотив-2». 

За это время большинство студентов 
электромеханического факультета овла-
дели профессией помощника машиниста 
электровоза. А 36 студентов вместе с ди-

пломами о высшем образовании получи-
ли право управления локомотивом.

– Это ответственная и тяжелая рабо-
та, но вместе с тем очень интересная, – 
рассказывает студент ЭМФ Алексей 
Селькин. – Здесь ощущаешь свою вос-
требованность и причастность к боль-
шому общему делу. 

Порядок в безопасности
За порядком на территории универ-

ситета зорко следит студенческий опе-
ративный отряд охраны правопорядка. 
Самые сильные и мужественные ребя-
та обеспечивают безопасность массо-
вых мероприятий, работают с полици-
ей, предупреждают нарушение зако-
нов среди своих коллег-студентов. Это 
объединение появилось еще в 1995 году 
по инициативе руководства вуза и ад-
министрации Железнодорожного рай-
она. Сейчас в строю насчитывается 21 
боец. 

– Надо отметить, что ребята очень 
серьезно относятся к своему делу. И за-
служено награждаются грамотами и бла-
годарственными письмами УВД Екате-
ринбурга, отделом полиции, ректора Ур-
ГУПС, – отметил руководитель СОООПР 
УрГУПС Артем Евсейчиков.

Все – на картошку! 
Все мы помним рассказы родителей 

о том, как они в студенческие годы езди-
ли в колхозы и совхозы помогать в убор-
ке урожая. Сегодняшние студенты Ур-
ГУПС продолжают эту давнюю тради-
цию. Сельскохозяйственный отряд со-
ставляет большую часть всего студенче-
ского движения. 

– Сегодня труд студентов в сель-
ском хозяйстве востребован, как и рань-
ше. А для ребят поездка на картошку – 
это возможность заработать деньги, не 
пропуская лекций, – рассказывает на-
чальник управления по воспитательной 
и внеучебной работе Е.А. Романова. – 
Наши студенты в том году занимались 
уборкой овощей в ЗАО «Тепличное», 
получили множество благодарностей, 
были отмечены грамотами, денежными 
премиями и ценными подарками от ру-
ководителей предприятий. В этом году 
весь сентябрь ребята также будут про-
должать работать в сельскохозяйствен-
ных отрядах. 

Возвращение к древности
Пожалуй, археология – это единст-

венная из фундаментальных наук, где 
приветствуется помощь непрофессио-
налов. Студенты стремятся попасть в 
археологическую экспедицию, так как 
именно на раскопках можно прикос-
нуться к тайнам истории, ощутить себя 
Индианой Джонс не в кино, а в реаль-
ной жизни. 

Отряд волонтеров «Артефакт» совме-
стно со Свердловским областным крае-
ведческим музеем участвует в экспеди-
циях, в археологических раскопках. 

– Это интересное, таинственное, 
необыкновенно захватывающее заня-
тие! – рассказывает студентка СФ Евге-
ния Ясинская. – В 2010 году мы произ-
водили раскопки ритуального холма на 
Усть-Вагиле. В 2011 году нашли захоро-
нение, датируемое третьим тысячелети-
ем до н.э.! 

Лилия Хабибрахманова

И вот поезд тронулся. По-
зади Урал. Но студенты Ур-
ГУПС не изменяют себе: на 
протяжении всего 76-часо-
вого пути веселились, играли 
в настольные игры, пели пес-
ни под гитару и…отсыпались, 
ведь скоро начнутся трудовые 
будни, которые точно не бу-
дут легкими.

Первый рабочий день. На-
ших студентов встречают с по-
честями, торжественно. Гран-
диозно прошло открытие лет-
него рабочего семестра сту-
денческих строительных отря-
дов под титулом ОАО «РЖД», 
которое освещали все ведущие 
телерадиокомпании страны. В 
этом году трудиться на олим-

пийской стройке будут 579 
студентов из 10 стран ближ-
него зарубежья. Сводный от-
ряд ССО «Урал» – самый мно-
гочисленный: в его составе 78 
бойцов.

В этом году наши ребята 
работают у хорошо зареко-
мендовавшего себя подрядчи-
ка ЗАО «Сетьстрой», который 

прикладывает все усилия для 
того, чтобы бойцы чувство-
вали себя комфортно. Одна-
ко и требования у работода-
теля значительно выше, чем 
в предыдущие годы. Во-пер-
вых, у каждого студента дол-
жен быть допуск по электро-
безопасности и второй разряд 
электромонтажника (для это-

Олимпийские объекты своими руками
Обычным теплым летним вечером, 25 июня, у перрона № 1 железнодорожного вокзала «Свердловск-пасса-

жирский» стоял самый обычный поезд сообщением «Екатеринбург-Адлер». Но не все в тот день было как 
всегда. Спешащие в разные уголки страны люди вдруг начали оборачиваться, засматриваться, а то и вовсе 
останавливаться, рискуя не успеть на свой поезд. Это сводный студенческий отряд ССО «Урал» отправлял-
ся на уже традиционную – четвертую – студенческую олимпийскую стройку. Как и положено в УрГУПС, своих 
бойцов в долгий путь провожали торжественно: с песнями, плясками… 
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репортаж с места событий 

Несколько дней наши доброволь-
цы – Алексей Николаев, Андрей Корня-
ков, Евгений Кодинцев и Илья Батанов – 
провели в разрушенном Крымске. 

Ребята оказались в ряду самых пер-
вых помощников. Они признаются, что 
руководствовались лишь собственным 
желанием оказать помощь пострадав-

Наши бойцы – первые помощники в Крымске

Бойцы студенческих отрядов, находящиеся на строительстве олим-
пийских объектов в солнечном городе Сочи, добровольно отправи-

лись помогать в ликвидации последствий стихийного бедствия, обру-
шившегося на Краснодарский край. 

СПРАВКА 

По материалам СМИ, в результа-
те наводнения, обрушившегося на 
Краснодарский край 6 и 7 июля, в го-
роде повреждены более 7 тысяч до-
мов. Всего в результате происшест-
вия в регионе пострадали более 34 
тысяч человек, проживавших в Крым-
ском районе, в Геленджике, в Ново-
российске. 

400 домов оказались полностью 
разрушены стихией. Из-за наводне-
ния за медицинской помощью обра-
тились порядка 800 человек, из них 
госпитализация потребовалась 185 
людям. Среди тех, кто после разгула 
стихии оказался на больничной кой-
ке, 23 несовершеннолетних. 

шим. «Бойцы заранее знали, что в Крым-
ске их не обеспечат нормальными усло-
виями проживания и питанием, но это их 
не остановило», – рассказывает специа-
лист по организации студенческих тру-
довых дел УрГУПС Денис Колотовкин. 

За 4 дня, проведенных в пострадав-
шем городе, студенты Уральского го-

сударственного университета путей со-
общения сделали немало. «Первые два 
дня ребята оказывали гуманитарную по-
мощь, разносили продукты питания, хо-
дили по домам, описывали ущерб. Тре-
тий и четвертый день они полностью по-
святили восстановлению города – раз-
гребали завалы», – описывает по теле-
фону ситуацию Денис. Бойцы отмечают, 
что никакая тяжелая работа и никакие 
жилищно-бытовые условия не смо-
гут омрачить ощущение причастности, 
нужности, осознания того, что ты что-
то сделал бескорыстно и во благо обще-
ства. «Никто не знает, что будет с нами 
завтра. Нужно быть сплоченнее и помо-
гать друг другу», – считают они. 

го были организованы специ-
альные полугодовые курсы на 
базе КЖТ УрГУПС). Во-вто-
рых, чувствовался прибли-
женный к армейскому распо-
рядок дня, который начинает-
ся с подъема в 5.30 утра и за-
рядки. И, конечно же, в лаге-
ре действует «сухой закон».

Для работы подрядчик 
предоставил 4 объекта по 
числу отрядов, на которые 
был «разбит» сводный отряд 
ССО «Урал». Все объекты на-
ходятся в уникальных местах: 
Имиритинская низменность 
(именно там будет главный 
стадион Олимпийских игр-
2014 и все крытые спортив-
ные арены игр), высокоско-
ростное объездное шоссе Ад-
лер – аэропорт Сочи с множе-
ством красивейших мостов, 
транспортных развязок… Но 

самым живописным местом 
по праву считается Крас-
ная поляна, на которой ра-
ботает два отряда: здесь на-
ходятся Олимпийская дерев-
ня, горнолыжный трамплин 
и другие спортивные объек-
ты. Фронт работ у всех отря-
дов один: монтаж – демонтаж 
высоковольтных кабельных 
линий. Работа интересная и 
вместе с тем опасная, требую-
щая высокого уровня физи-
ческой выносливости, а глав-
ное – знаний, в том числе и по 
технике безопасности. Имен-
но поэтому каждый из 78 сту-
дентов, перед тем как при-
ступить к работе, был обязан 
пройти экзамен для подтвер-
ждения своей группы допуска. 
Наши ребята работают с эн-
тузиазмом, поставленные за-
дачи выполняют качественно 

и в срок, работодатель такое 
трудолюбие ценит и поощря-
ет премиями. За качество вы-
полняемой работы стройот-
ряда отвечают командиры – 
Денис Колотовкин, Артем Ев-
сейчиков, Станислав Машья-
нов и Ленар Галлямов. 

Стройотрядовское дви-
жение исторически славит-
ся не только ударными тем-
пами работ, но и своим осо-
бым молодым задором. Ребя-
та не только работают, но и 
соревнуются в спорте, игра-
ют в КВН, придумывают те-
атральные номера. Уже 4-ый 
год провидится традицион-
ный конкурс «Лучший сту-
денческий отряд», в кото-
ром участвуют 55 команд из 
10 стран мира. Получить ста-
тус «Лучший студенческий 
отряд» и привести в родной 

вуз знамя лучшего стройотря-
да – заветная мечта каждого 
стройотрядовца. Бойцы ССО 
«Урал» прилагают все силы 
для завоевания трофея. Не-
которые, не жалея своих ко-
ротких выходных, помогают 
организовывать соревнова-
ния групп, другие в поте лица 
трудятся на объектах, тем са-
мым внося свой вклад в об-
щую копилку.

Вот такая вот веселая и 
насыщенная жизнь у ССО 
«Урал»: ребята делают боль-
шое дело, помогая стро-
ить олимпийские объекты в 
Сочи, при этом заводят но-
вых друзей, отлично отдыха-
ют, приобретают навыки ру-
ководства и зарабатывают хо-
рошие деньги.

М. Притчин 
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 крупный план

Почем жизнь 
студенческая?
Основная цель деятельно-

сти профсоюза – представи-
тельство и социальная защита 
прав студентов, которые яв-
ляются членами профсоюза. 
Мы следим за своевременной 
выплатой стипендий, решаем 
вопросы обеспечения иного-
родних студентов местами в 
общежитии, принимаем уча-
стие в разрешении вопросов, 
связанных с нарушением прав 
студентов. Стоит отметить, 
что с правовой защитой мы 
сталкиваемся довольно ред-
ко. Не думайте, что кто-либо 
из преподавательского соста-
ва преднамеренно стремиться 
вам «насолить».

Кроме того, мы помога-
ем студентам и материаль-
но. Здесь есть свои нюансы. 
Студенты-бюджетники мо-
гут получать материальную 
помощь как от вуза, так и от 
профсоюза, студенты-платни-
ки не имеют такой возможно-
сти, но могут обращаться за 
материальной помощью к 
нам наравне с любым другим 
студентом. И этого не сто-
ит стесняться. Профсоюз для 
того и создан, чтобы протя-
нуть руку помощи в трудную 
минуту. Также мы ежемесяч-
но выдаем студентам средст-
ва на компенсацию проезда 
по транспортной карте. Вви-
ду постоянных пробок, метро 
и трамвай вне конкуренции, 
если, конечно, вы не хотите 
опаздывать на пары. 

Стань счастливчиком
Возможно, самое прият-

ное для студента – это заслу-
женный отдых после трудо-
вых будней. Ежегодно проф-
ком организует летний от-

Будь с нами – будь в профкоме!
Если бы мне пару лет назад задали вопрос «что та-

кое профсоюз?», я ответил бы что-нибудь подоб-
ное: «сообщество людей, которые бьются за достой-
ный труд и достойную заработную плату рабочих». 
Похоже на правду. Но на вопрос «что такое студенче-
ский профсоюз?» я бы ответить не смог. Однако те-
перь подобный вопрос не ставит меня в тупик, и я с 
удовольствием готов рассказать вам о студенческой 
профсоюзной организации нашего университета. 

дых для студентов – более ста 
счастливчиков получают воз-
можность провести незабы-
ваемые каникулы на побере-
жье Черного моря, в Лазарев-
ском. Полные сил и энергии, 
и, самое главное, заряженные 
на учебу – такими предстают 
перед нами возвратившиеся с 
юга «шоколадки».

лидерская «прокачка» 
Те, кто связывают проф-

союз только с материальны-
ми выплатами, глубоко за-
блуждается. Это не самое 
главное. Профсоюз – фунда-
мент вашего будущего. Нет, 
это не опечатка. В то время, 
когда университет дает сту-
денту знания, закрепленные, 
в лучшем случае, красным ди-
пломом, мы предлагаем ли-
дерскую «прокачку». Наши 
партнеры – ведущие образо-
вательные проекты «Лидер 
Урала» и «Центр консалтин-
га и аудита». Ораторское ис-
кусство, умение держаться 
перед аудиторией, развитие 
управленческих качеств, эф-
фективная работа в команде и 
многое другое. Если вы слепо 
убеждены, что «занятия над 
собой» помешают успешно-
му учебному процессу – при-
глашаем вас на мастер-класс 
«Тайм-менеджмент». Каково 
это? Не время управляет то-
бой, а ты управляешь своим 
временем!

Сегодня вы учитесь, зав-
тра вы можете учить. Чем 
раньше задумаетесь о подго-
товке себя как конкуренто-
способного профессионала, 
тем... Нет, не больше дверей 
будет перед вами открыто. 
Тем больше дверей вы сможе-
те разглядеть. Мы вам в этом 
поможем.

транспортники 
в лидерах!
Самые активные студен-

ты получают возможность 
представлять делегацию на-
шей профсоюзной организа-
ции на Всероссийском сле-
те «Студенческий профсоюз-
ный лидер». Это уникальное 
событие. В одном месте соби-
раются самые яркие студен-
ты девяти железнодорожных 
вузов России. Энергетику по-
добных мероприятий словами 
передать невозможно. Нужно 
видеть все своими глазами. 

Креативщикам – 
к нам!
Также мы всегда рады ре-

бятам, которые приходят к 
нам со своими идеями и про-
ектами. За примером далеко 
ходить не нужно – в прошлом 
году университет праздновал 
свой 55-летний юбилей, по-
этому хотелось поздравить 
родной вуз по-особенному. 
Тогда студенты предложили 
посадить памятную аллею, 
которая в настоящее время 
украшает наш парк. Догадай-
тесь, сколько деревьев было 
посажено?! Когда мы вме-
сте, самые фантастические, 
на первый взгляд, идеи будут 
воплощены в жизнь.

Все в твоих руках!
В сентябре мы соберем 

всех студентов первого курса 
для встречи с председателем 
профсоюзной организации 
Игорем Тихоновым, вместе 
составим план наших даль-
нейших работ – и вы сможе-
те получить ответы на инте-
ресующие вопросы.

Так что же такое профсо-
юз? Нет, дорогие мои, это не 
игра в жизнь. Это и есть сама 
жизнь! Вы непременно найде-
те друзей, у вас появится воз-
можность состоять не только 
в профсоюзной организации 
УрГУПС, но и быть в соста-
ве областного профсоюза всех 
вузов, встречаться с влиятель-
ными и интересными людь-
ми. И самый лакомый кусо-
чек – прийти домой и сказать: 
«Мам, включи 5 канал и по-
смотри, кто сидит за столом 
слева от важного дядьки в си-
нем пиджаке».

Пробежал текст глазами 
и, что таить, сразу возникла 
мысль – уж слишком все кра-
сиво написано. Дело в том, 
что я забыл упомянуть об од-
ном «но». Успех не придет к 
вам. Вы сами должны дойти 
до него. До встречи, друзья!

Ярослав Ялунин, МФ
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Шелковый путь 
для науки

20–21 июня в УрГУПС Националь-
ным союзом железнодорожников РФ 
совместно с Уральским комитетом по 
железнодорожному транспорту, Сою-
зом железнодорожников Свердловской 
области, Екатеринбургским колледжем 
транспортного строительства была ор-
ганизована научно-практическая конфе-
ренция «Цели, задачи, перспективы раз-
вития и содержания объектов путевого 
хозяйства предприятий и организаций 
железнодорожного транспорта на совре-
менном этапе социально – экономиче-
ских преобразований в России».

На конференцию прибыли руково-
дители и специалисты заинтересован-
ных министерств и ведомств федераль-
ного и регионального уровней, предпри-
ятия и организации промышленности и 
железнодорожного транспорта.

Участники конференции познако-
мились с опытом проведения межрегио-
нального конкурса, профессионального 
мастерства среди работников путевого 
хозяйства предприятий Урала «Выбор 
пути», победители которого примут уча-
стия во Всероссийском конкурсе «Луч-
ший по профессии». 

Итоги работы конференции бу-
дут подведены на выездном расширен-
ном заседании президиума НСЖ РФ и 
опубликованы в СМИ: газетах «Гудок», 
«Транспорт России», журналах «Желез-
нодорожный транспорт», «Путь и пу-
тевое хозяйство», «Транспорт», «Про-
мышленный транспорт Урала».

Компания DB 
Shenkeer в УрГУПС

26 июня УрГУПС впервые посетили 
представители компании DB Shenkeer – 
руководители Европейского управления 
перевозками из Великобритании, Фин-
ляндии, Австрии, Испании и стран Скан-
динавии. Shenkeer занимает первое ме-
сто по предоставлению услуг по перевоз-
ке грузов наземным транспортом. Обо-
рот компании в Европе составляет свы-
ше двадцати миллиардов евро. 

Место встречи было выбрано не слу-
чайно. Наш город имеет великолепные 
шансы стать крупнейшим логистиче-
ским центром на границе Европы и Азии. 
А УрГУПС – единственный транспорт-
ный вуз в УрФО – принял ответствен-
ную миссию – представить рынок логи-
стики Уральского региона, рассказать о 
его инфраструктуре и развитии. 

Первая встреча с представителями 
компании DB Shenkeer прошла на по-
зитивной ноте. Визит делегатов компа-
нии закончился обсуждением перспек-
тив дальнейшего сотрудничества. Такое 
партнерство может стать отличной под-
держкой и стимулом дальнейшего разви-
тия международной деятельности наше-
го университета. 

«Юный железно-
дорожник»

18 июля в УрГУПС состоялось тор-
жественное закрытие сезона летнего ла-
геря «Юный железнодорожник». 

Настоящие лекции преподавателей 
университета, знакомство с «роботами 
будущего» на кафедре мехатроники, день 
подвижного состава под девизом «Дви-

жение – это сила», открытие законов же-
лезной дороги – все это с каждым днем 
приближало наших энтузиастов к пости-
жению ответственной, почетной и в то 
же время невероятно интересной про-
фессии. Для ребят были организованы 
экскурсии по университету, в железно-
дорожный музей, на Детскую железную 
дорогу, в КЖТ, ЦУП. 

Ребята отмечают, что почувствова-
ли себя настоящими студентами вузов-
ской школы. На торжественной линей-
ке ректор УрГУПС Александр Геннадь-
евич Галкин вручил каждому участнику 
оздоровительного лагеря дипломы кан-
дидатов в студенты УрГУПС. Для каж-
дого школьника это еще один повод для 
гордости. 

Директор лагеря Ольга Валерьевна 
Зиновьева уверяет: профориентацион-
ная работа прошла на «отлично». Еще 
бы: трое школьников уже подали заяв-
ление на поступление в КЖТ УрГУПС. 
Остальным ребятам программа лагеря 
очень понравилась, а профессия желез-
нодорожника открыла для них новые 
грани. Через пару-тройку лет надеемся 
увидеть наших юных железнодорожни-
ков в рядах студентов УрГУПС. 

Кстати, УрГУПС принимает участие 
в конкурсе на звание лучшего вузовско-
го лагеря в Екатеринбурге. С нетерпени-
ем ждем результатов!

тЕПЕРЬ БЕСПлАтнЫЙ 
WI-FI И В ПАРКЕ УРГУПС

Дорогой студент! Специально для 
тебя на территории всего студенче-
ского городка работает бесплатный 
wi-fi ! Ты можешь путешествовать по 
глобальной сети, не выходя из учеб-
ных аудиторий, университетских уют-
ных коридоров или любимой комна-
ты общежития. Более того – сейчас ты 
сможешь совмещать приятное с по-
лезным, наслаждаясь гармонией при-
роды в прекрасном парке УрГУПС и 
одновременно покоряя просторы Ин-
тернета! Теперь бесплатный wi-fi  и в 
парке УрГУПС! 

Стань мобильнее вместе с Ур-
ГУПС!
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 ни минуты покоя

Учись, студент!
Среди студентов немало тех, кто хо-

тел бы получать второе высшее образо-
вание. Большинство понимает, что это 
выгодное вложение средств, поскольку 
освоение еще одной специальности от-
крывает новые перспективы в карьере.

Второе высшее образование можно 
получить и в УрГУПС. Многие мои дру-
зья, учась еще на втором курсе универси-
тета, стали приступать к получению второ-
го высшего образования. Да, и такие герои 
есть! Учиться параллельно на двух специ-
альностях сложно, но вполне реально. Ко-
нечно, в числе самых популярных остается 
экономическое, юридическое, иностран-
ные языки. Но и спрос на инженерные спе-
циальности с каждым годом растет.

Современная жизнь требует от лю-
дей компетентности во многих облас-
тях знаний, поэтому второе высшее об-
разование – не просто прихоть, а впол-
не оправданное желание. Мои друзья по-
нимают, что жизнь не стоит на месте, и 
пытаются заранее позаботиться о сво-
ем будущем. 

Естественно, решение о получении 
второго высшего образования прини-
мают только те, кто успевает по основ-
ной учебе, или те, кто просто хочет до-
биться успеха. Такие студенты обычно 
без особых проблем осваивают и другие 
учебные программы. 

За свое будущее спокойна...
На втором курсе своего основного 

образования я поняла, что ситуация на 
рынке труда диктует нам свои условия, 
которым мы обязаны будем следовать, 
если хотим заполучить интересную для 
себя и в то же время высокооплачивае-
мую должность в престижной компании. 
На тот момент у меня не было сомнений, 
что мой выбор должен пасть на специаль-
ность, которая будет связана с изучени-
ем иностранных языков. О возможности 
получения квалификации «Переводчик 
в сфере профессиональной коммуника-
ции» как дополнительного образования 
я узнала из газеты «Магистраль». Снача-
ла, конечно же, меня мучили сомнения, 
ведь не хочется вредить и учебному про-
цессу по первой специальности. 

На данный момент могу сказать, что 
это совсем нелегко – успевать учиться па-
раллельно. Но уже сейчас я чувствую поль-
зу от сделанного выбора. При тех возмож-
ностях, которые дает УрГУПС в междуна-
родной сфере, изучение хотя бы одного 
иностранного языка неоценимо. Студенты 
нашего университета могут посещать ака-
демические курсы организации BEST, уча-
ствовать в международных стажировках, 
проходить практику в компании SIEMENS.

Более того – сейчас тенденции таковы, 
что современный человек должен знать 
как минимум два иностранных языка. 

При выборе второй специальности 
необходимо руководствоваться не толь-
ко престижностью профессии, но и соче-
танием ее с твоей первой и основной. Та-
кой вариант будет идеальным.

Вообще существуют различия меж-
ду получением второго высшего образо-
вания и дополнительного образования. 
В моем случае это дополнительное обра-
зование. По окончанию учебы я получу 
отдельный диплом, но при этом он не бу-
дет иметь никакой силы без основного. 

Поэтому, если ты хочешь получить 
еще один диплом, ты должен опреде-
литься: будет ли это самостоятельный 
диплом, либо он станет дополнением 
к основному. У каждого варианта есть 
свои плюсы и минусы. 

В свою очередь я помогу тебе опреде-
литься. Вот несколько полезных советов.

В чем отличие основного образова-
ния от дополнительного высшего обра-
зования?

1. Основной потребитель дополни-
тельного образования – взрослые слу-
шатели с определенным багажом знаний 

и опытом. Второе высшее образование в 
большинстве случаев – участь молодых. 
Часто вчерашние абитуриенты получают 
второе высшее образование параллель-
но с основным.

2. Основное образование (в том чис-
ле второе высшее) предполагает приоб-
ретение фундаментальных знаний. Оно 
в большей степени ориентировано на го-
сударственный образовательный стан-
дарт, чем программы дополнительного. 
А программы дополнительного образо-
вания изначально подстраиваются под 
будущую профессию слушателя.

3. Программы основного образова-
ния разрабатываются согласно потреб-
ностям экономики страны. Программы 
дополнительного профессионального 
образования корректируют знания вы-
пускников высших учебных заведений 
под требования работодателей.

4. Выпускники второго высшего обра-
зования получают диплом о высшем про-
фессиональном образовании, а не удосто-
верение, сертификат или диплом о допол-
нительном (к высшему) образовании.

Несколько советов для тех, кто со-
бирается получать второе высшее обра-
зование.

Определитесь с собственными моти-
вами. Проанализируй, для чего тебе не-
обходимо второе высшее образование. 
Попробуйте сформулировать цели и за-
дачи получения второго диплома. Быть 
может, для удовлетворения твоих жела-
ний будет достаточно заняться самооб-
разованием с помощью специальной ли-
тературы или Интернета? 

Определитесь со специальностью. 
Подумай, какое направление второго 
высшего образования лучше выбрать, 
если ты окончательно решил получать 
второй диплом. Как с наибольшей вы-
годой для себя использовать свое пер-
вое высшее образование в сочетании со 
вторым будущим? 

Определитесь с формой обучения. 
Если ты уже выбрал направление для 
второго высшего образования, подбери 
удобную форму обучения. Сделай про-
цесс обучения более доступным и ком-
фортным.

Елена Пестерева, ФУПП

Один диплом – хорошо, а два – лучше
Очень важно сделать правильный выбор будущей профессии, которая станет делом всей жизни. Уже в 17 

лет мы выбираем, кем хотим быть. Иногда этот выбор делают за нас родители, иногда – семейные тра-
диции, а иногда это просто первый вуз, находящийся рядом с домом. Такой поспешный выбор, увы, не всегда 
самый правильный. Многие понимает это сразу и меняют вуз, едва одолев один-два курса. Многие из моих дру-
зей кое-как доучиваются до заветного диплома, а в качестве компенсации получают второе высшее образо-
вание. Однако, второе высшее образование – это необязательно последствие неудачного выбора профессии. 
Бывает, что желание учиться вызвано потребностью к самосовершенствованию, к получению дополнитель-
ных знаний, стремлением стать разносторонним специалистом.
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студенческое движение 

Профессия волонтер
Был период, когда волон-

терство не считалось пре-
стижным занятием. А сей-
час каждый желающий мо-
жет получить книжку волон-
тера – по сути, вторую трудо-
вую. Что она дает и для чего 
нужна? Добровольный и бес-
корыстный характер дви-
жения на пользу ближнему 
– суть волонтерства. Одна-
ко в наши дни вводится Лич-
ная книжка волонтера – до-
кумент, который служит для 
учета добровольческой, во-
лонтерской деятельности и 
содержит сведения о трудо-
вом стаже волонтера, его по-
ощрениях и дополнительной 
подготовке. Личная книж-
ка волонтера – аналог тру-
довой книжки, только в нее 
заносится стаж работы не за 
деньги, а на добровольной и 
безвозмездной основе, и пла-
той за эту работу будут при-
обретенные полезные навы-
ки, профессиональное само-
определение и благодарность 
тех, кому сумел помочь.

Такая книжка являет-
ся отличной рекомендацией 
при приеме на работу. А так-
же можно принять участие в 
лидерском конкурсе или по-
ехать в качестве доброволь-
ного помощника на Олимпиа-
ду в 2014 году. Если ты име-
ешь такую книжку, то у тебя 
есть возможность уже сейчас 
начать работать на свое бу-
дущее.

Волшебником стать 
просто
Студенты УрГУПС оказы-

вают помощь более серьез-
ную, чем «провести бабушку 
через дорогу». Они проводят 
профилактику курения, упот-
ребления наркотиков, алкого-
ля, пропагандируют здоровый 
образ жизни, организуют ме-

Быть волонтером – здорово!
В последнее время волонтерское движение наби-

рает обороты. Оно становится все более попу-
лярным в молодежной среде и в него активно вклю-
чаются студенты. Волонтерство становится свое-
образным стилем жизни, а это не может не привле-
кать внимание.

роприятия для детей из дет-
ских домов, не забывают о ве-
теранах и стариках. Также во-
лонтерское движение «Доброе 
сердце» представляет УрГУПС 
на всех вузовских и межвузов-
ских мероприятиях. 

моя история
В человеке должно быть 

заложено нечто такое, что 
нельзя объяснить словами, 
что можно только почувст-
вовать. В детстве мне безум-
но нравилось читать сказки, 
где сильные и добрые персо-
нажи день и ночь борются с 
мировым злом, спасая сла-
бых и угнетенных. Я чита-
ла и представляла себя имен-
но таким героем, думая: «Вот 
вырасту и изменю весь мир». 
Наивно, конечно, с возрас-
том все мечты рушатся. Ко 
мне пришло понимание того, 
что сил не хватит, чтобы все 
успеть, что задумано. Появи-
лось много мелких хлопот, 
учеба, работа, друзья... В не-
которых случаях меня пере-
стало волновать происходя-
щее с другими, да и к родным 
порой я стала невнимательна. 
И тогда поняла, что все куда-
то спешат, не успевают за бе-
шеным ритмом, перестают за-
мечать людей, которым они 
необходимы и которые необ-
ходимы им. Но как же с этим 
справиться?

Ответом на вопрос для 
меня стал волонтерский от-
ряд «Доброе сердце». Я пе-
реехала в Екатеринбург не-
давно. И теперь по своему 
опыту знаю, что такое чувст-
во одиночества и неуверен-
ности в себе. Когда стала во-
лонтером, начала чувствовать 
себя совсем по-другому. Ведь 
я уже сама в ответе за тех, кто 
во мне нуждался.

Моим первым «дело-
вым заданием» стало уча-

стие в сборе средств для де-
тей из детского дома. С ре-
бятами-волонтерами мы де-
лали коробки для пожерт-
вований, клеили листовки и 
объявления. Было страшно. 
Казалось, что люди не пой-
мут, осудят, что мы не смо-
жем собрать ровным счетом 
ничего. Но все прошло бла-
гополучно, благодаря студен-
там и работникам универси-
тета были собраны все сред-
ства, чтобы устроить прогул-
ку для детей из детского дома. 
Работая с детьми, у меня поя-
вилась возможность вернуть-
ся в детство, повеселиться и 
пошалить с теми, кому так не 
хватает тепла и ласки. Когда 
делаешь что-то для других 
и работаешь с энергичными 
людьми, которых так много в 
нашем волонтерском отряде, 
собственные проблемы стано-
вятся решаемыми.

Вот так я убедилась, что у 
каждого из нас есть своя лич-
ная волшебная палочка. Толь-

Желающим вступить в 
волонтерский отряд «Доб-
рое сердце» обращаться 
к Юлии Исенбаевой в ауд. 
Б3-62. Тел. (343) 221-25-
08. E-mail: ds30032011@
mail.ru

ко сам человек может изме-
нить свою судьбу и действи-
тельность в целом.

Волонтерский отряд пре-
доставляет большие возмож-
ности для развития, абсолют-
но каждый сможет открыть в 
себе новые способности и со-
вершить много добрых дел. 
Мы преследуем только одну 
цель – сделать мир чуточ-
ку добрее и искреннее. Если 
вас уже «заразили» мои мыс-
ли и есть немного свободно-
го времени – проявите доб-
рую волю, вступайте в наш 
волонтерский отряд «Доброе 
сердце»!

Юлия Исенбаева, ФУПП



Магистраль ▪ № 9 (172) ▪ август 2012 15

 активисты ургупс

Развивайтесь с нами!
В современной России 

возрастает роль активной сту-
денческой молодежи. Это вы-
ражается в развитии студен-
ческого движения. Именно 
те, кто начинает вести актив-
ную общественную жизнь еще 
в годы учебы, в будущем ста-
новятся успешными людьми. 
Кроме того, руководство Ур-
ГУПС приветствует, поощря-
ет активность и участие в ра-
боте органов студенческого 
самоуправления. Совет сту-
дентов всегда открыт для тех, 
кто хочет развиваться!

Виват, студенческая 
наука!
Совет студентов – не про-

сто объединение студентов, а 
партнерство прогрессивных 
активистов УрГУПС. Нахо-
дясь в таком союзе, студенты 
совершают более продуктив-
ную общественную деятель-
ность, направленную на улуч-
шение среды для обучения в 
нашем университете. Работая 
вместе, ребята разрабатыва-
ют, придумывают и реализу-
ют грандиозные проекты и 
мероприятия не только в Ур-
ГУПС, но и за его пределами. 
Так, в этом году, активистка 
Совета студентов выступила 
с проектом, направленным на 
улучшение взаимодействия 
студентов и работодателей 
на одном из крупных межву-
зовских фестивалей – «Весна 
УПИ». Проект получил при-
знание не только в рамках 
этого большого мероприя-
тия, но и на уровне страны – 
приходило много приглаше-
ний для презентации работы 
в вузах России и студенческих 
форумах.

Когда инициативы 
снизу совпадают 
с установками сверху
Совет студентов совместно 

с руководством вуза ведет не-
прерывную работу по повы-
шению конкурентоспособно-
сти студентов, выпускаемых 
УрГУПС. Выпускник должен 
обладать не только необходи-
мым уровнем знаний по по-
лученной специальности, но 

Совет студентов ставит задачи
Второй год в нашем прекрасном вузе ведет свою активную деятельность мо-

лодежная студенческая организация – Совет студентов УрГУПС. Основными 
направлениями деятельности Совета являются учебно-административное, на-
учное, социально-бытовое, спортивное и культурно-массовое. Также Совет стре-
мится к формированию активной гражданско-правовой позиции у студенчест-
ва и ее активной реализации в повышении внутреннего потенциала студентов. 
Наша организация представляет интересы обучаемых в вузе перед администра-
цией УрГУПС, поддерживает интересные студенческие инициативы.

и быть достойным граждани-
ном российского общества, 
иметь здоровую жизненную 
позицию, набор жизненных 
принципов и ценностей, кото-
рые могут улучшить не толь-
ко его будущее, но и повлиять 
на благо нашей Родины – со-
хранить и преумножить все 
то, что уже было создано.

С заботой о студентах 
Один из самых сложных 

и важных секторов в работе 
Совета – работа студенческих 
общежитий. Студенческая ор-
ганизация стремится улуч-
шить жизнь проживающих в 
общежитии, для этого прово-
дятся встречи со студентами, 
оценка проживания, бытовых 
условий, вводится комплекс 
мероприятий, направленных 
на сохранение имущества. 
Общежитие для студента на 
период учебы становится до-
мом не всегда настолько ком-
фортным, насколько этого хо-
чется. Но можно добиться же-
лаемого, если вести совмест-
ную работу с администрацией 
вуза и органами студенческо-
го самоуправления. Эта та си-
туация, где действует прави-
ло: 1+1=3.

К процветанию – 
через университет
Совету студентов инте-

ресно продвигать студен-
ческую науку, популяриза-
ция научной деятельности 
– приоритет в работе со сту-
дентами. Развитие студенче-
ских разработок не менее ин-
тересно, чем участие в обще-
ственной и культурно-мас-
совой жизни вуза. Наука в 
современной России стано-
вится популярной, а моло-
дые ученые все чаще нахо-
дят достойное применение в 

отечественных компаниях и 
технопарках. Именно в уни-
верситете рождаются гении, 
способные удивить мир свои-
ми творениями.

В помощь студентам
В рамках Совета действу-

ет Совет студентов-целеви-
ков Свердловской железной 
дороги. Стальная магистраль 
для студента через несколь-
ко лет станет работодателем, 
а в настоящий момент являет-
ся мудрым старшим товари-
щем, который готовит к пред-
стоящей деятельности. Начи-
ная с младших курсов, сту-
денты находятся в курсе со-
бытий на Дороге благодаря 
встречам с представителями 
Свердловской железной до-
роги, а именно с дорожным 
центром профессионального 
отбора кадров и Советом мо-
лодых специалистов СвЖД. 
Студенты знают, как идет раз-
витие компании ОАО «РЖД» 
и Свердловской магистрали в 
частности. Но не железная до-
рога приходит в гости к сту-
дентам, сами ребята – неред-
кие участники мероприятий, 
проводимых на железной до-
роге: слетов молодежи, пси-
хологических тренингов, по-

вышающих личные способно-
сти, праздников, обществен-
ных мероприятий. Напри-
мер, 31 мая, в День борьбы с 
курением, будущие железно-
дорожники вместе со своими 
старшими товарищами прове-
ли акцию на привокзальной 
площади, направленную на 
борьбу с этой пагубной при-
вычкой.

Наш вуз является доволь-
но-таки уникальным: пре-
красное географическое по-
ложение, великолепный про-
фессорско-преподавательский 
состав, большое количест-
во творческих коллективов и 
спортивных секций. Объеди-
нив наши усилия, мы можем 
сделать жизнь в университете 
еше ярче и еще уникальнее!

Кирилл Сарафанов, предсе-
датель Совета студентов 

УрГУПС, специалист по работе 
с целевиками 

Желающим стать чле-
ном Совета студентов Ур-
ГУПС обращаться к Кирил-
лу Сарафанову в ауд. Б3-59. 
Тел.: (343) 221-25-43. E-mail: 
sovet.st.usurt@gmail.com
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общежитие ведущая рубрики лилия ХабибраХманова

миф 1. В общежитии 
невозможно учиться из-за 
постоянного шума
– Пожалуй, это самый распростра-

ненный миф! – смеется Марина. – Но все 
ведь учатся! Если по каким-то причинам 
не получается заниматься у себя, мож-
но уйти в учебную комнату. А вообще не 
бывает такого, чтобы в общежитии сто-
ял шум и гам. Студенты понимают, что 
если вести себя неуважительно по отно-
шению к окружающим, то также отне-
сутся и к тебе. К тому же, в нашем обще-
житии есть студенческий совет, свои ста-
росты, которые следят за поведением и 
чистотой. Ну и, конечно, главные блю-
стители порядка – дежурная по общежи-
тию и вахтер. 

– А если их задобрить, подружить-
ся с ними?

– Не получится. Перед общежитски-
ми законами все равны. А плохое пове-
дение чревато выселением. Но не сто-
ит пугаться, все это не означает, что мы 
только и делаем, что сидим в тишине и 
зубрим. Как говорится, делу – время, ос-
тальное – на досуг. 

– В общежитии весело и интересно?
– Да, это действительно так. А как 

еще может быть, когда в одном месте 
живет столько студентов! Празднова-
ние Нового года, 8 марта, Дня влюблен-
ных, 23 февраля… Плюс мы проводим 
спортивные соревнования между про-
живающими, например, турнир по во-
лейболу.

– Наверняка в общежитии есть такие 
студенты, которые предпочитают спо-

Говорят, что в общежитии...
Есть мнение, что настоящим студентом можно стать, только пожив 

в общежитии. О том, чего же там такого «настоящего», мы беседу-
ем с Мариной Кузьминой, студенткой факультета управления процес-
сами перевозок. Вот уже два года она живет в общежитии № 4. Мари-
на – член студенческого совета этого общежития, поэтому о жизни в 
общем доме она знает почти все. Общежитие представляет собой не-
кое промежуточное положение: вроде и не родительский дом с постоян-
ным контролем, в то же время и не съемная квартира, где ты сам себе 
хозяин. Студент в общежитии – излюбленная тема для шуток. А сколь-
ко разных историй про общагу – и баек, и страшилок… Вместе с Мари-
ной я постаралась разобраться, какие сложившиеся мнения – правда, 
а какие – вымысел.

койный образ жизни и не участвуют в 
мероприятиях?

– Конечно, есть. Это их выбор, за ко-
торый никто не осуждает.

– Организацию досуга вы всем обще-
житием придумываете?

– В студенческом совете есть секто-
ры: культмассовый, спортивный, сани-
тарный, социальный. Именно культмас-
совый сектор периодически устраивают 
«мозговой штурм» и решает, как разно-
образить жизнь студентов. В последнее 
время мы стали тесно сотрудничать с 
управлением по воспитательной и вне-
учебной работе (УВВР), с профкомом и 
Советом студентов, которые помогают 
нам в проведении досуга. Например, ор-
ганизовывают поход в театр музыкаль-
ной комедии, в филармонию, выделяют 
спортивный инвентарь для проведения 
спортивных мероприятий, а также по-
ощрительные призы.

миф 2. В общежитии царит 
жесткий контроль
– А если с вечерней прогулки не во-

время пришли? А то, говорят, в общежи-
тии порядки строгие.

– Понимаю, на что ты намекаешь. 
Очередное заблуждение по поводу того, 
что каждый шаг здесь подконтролен. 
Да, от нас, проживающих, требуется со-
блюдение порядка и дисциплины. В том 
числе, приходить в общежитие не позже 
двенадцати ночи. Конечно, это не все-
гда нравится студентам, чья душа рвет-
ся на свободу, но к такому правилу бы-
стро привыкаешь. Да и не хочется куда-
то вырываться, когда в самом общежи-
тии можно хорошо отдохнуть.

миф 3. общежитие – это всегда 
очереди в душ и на кухню
– А как дела с бытовыми условия-

ми?
– Сейчас развею еще один миф о 

том, что с утра в общежитии можно не 
успеть принять душ и приготовить зав-

трак. У нас такого не бывает (Утвержда-
ет.). Студенты не встают все одновре-
менно, поэтому очередей на кухню и в 
душ нет. 

миф 4. В общежитии ничего 
нельзя оставлять без присмотра
– За все время, что живу в общежи-

тии, ни разу не слышала, чтобы у кого-
то что-то украли. Хотя нет, были таинст-
венные случаи исчезновения вещей. Тут 
самое главное – ответственность каждо-
го проживающего.

Большая семья
– Общежитие – это не просто место 

проживания. Это мир, полный казусов, 
юмора, дружбы, любви, взаимопомощи. 
Жизнь в общежитии сделала меня само-
стоятельней, я научилась работать в ко-
манде, по-новому взглянула на такие по-
нятия, как взаимовыручка, поддержка. 
Когда только въехала в общежитие, не 
могла привыкнуть к тому, что мне при-
дется делить комнату с чужими людь-
ми. Сейчас эти люди мне родные. Обще-
житие для меня стало большой семьей, 
за которую я, как и все, несу ответствен-
ность.

– Можно ли отличить в толпе студен-
тов из общежития?

– Конечно. Они дружнее.

Лилия Хабибрахманова 

Уважаемые первокурсники! 
Если вы активные, целеустрем-
ленные и небезразличны к своей 
жизни и жизни своего факульте-
та, хотите запомнить студенчест-
во, получить не только диплом, но 
и саморазвитие – мы ждем вас в 
наших рядах! Вступайте в студен-
ческий совет и реализовывайте 
свои желания!
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что такое вообще 
BEST?
Board of European Students 

of Technology (BEST) – Союз 
студентов технических вузов 
Европы. 

BEST является добро-
вольной, некоммерческой, 
неполитической, обществен-
ной международной органи-
зацией, которая была осно-
вана в 1989 году в Бельгии. 
BEST – это невероятное при-
ключение! Друзья, жизнен-
ный опыт и общение на анг-
лийском. Ах, да! Если у тебя 
проблемы с английским – ни-
чего страшного! Нужно боль-
ше общаться и ты будешь все 
понимать, а со временем и 
говорить. Мы поможем тебе, 
подскажем, не бойся сделать 
этот шаг! 

Возникает вопрос: чем 
же мы занимаемся? 
Наш девиз: «Empower-

ing diversity – developing stu-
dents». Мы предоставляем 
дополнительное образова-
ние студентам УрГУПС. Зву-
чит странно и непонятно, на 
самом деле все очень весело 
и полезно, а самое главное – 
мы уникальны! Никакая дру-
гая студенческая организация 
не проводит следующие меро-
приятия.

Образовательный BEST-
курс. Ты когда-нибудь меч-
тал конструировать самолеты, 
разрабатывать дизайн вещей, 
узнать, как делается молдав-
ское вино, или как работают 
ветряные мельницы в Дании? 
Увидеть сверхскоростные по-
езда или посмотреть, как де-
лают фанеру? Все это осуще-
ствимо с BEST! Нужно толь-
ко написать мотивационное 
письмо в любую страну Евро-
пы на любой курс, по понра-
вившейся теме, и тебя непре-
менно выберут! 

Инженерные соревно-
вания. Соревнования для 
студентов университета и 
филиалов делятся на две ка-
тегории – командное проек-
тирование (проектирование 
реального механизма из под-
ручных мат-лов) и решение 
бизнес-задач. Команды, за-

Рецепт хорошего настроения
Когда я перевелась в УрГУПС из Челябинского фи-

лиала, моей самой большой мечтой было обще-
ние. Много общаться с разными интересными людь-
ми, светиться в университете, помимо учебы актив-
но участвовать в студенческой жизни… И вот мне 
попала в руки BEST-листовка «Ищем друзей», на обо-
ротной стороне которой была написана дата, вре-
мя и номер аудитории. Я пришла на первое собрание 
и… ничего не поняла! Пришла на второе… и снова ни-
чего не поняла. Примерно через две недели я втяну-
лась и начала осмысливать происходящее.

нявшие первые места в каж-
дой категории, участвуют в 
следующем уровне соревно-
ваний – Балтийские инженер-
ные соревнования. 

Неделя компаний. В те-
чение недели каждый день 
проходит презентация од-
ной компании, представите-
ли проводят тренинги, мас-
тер-классы, знакомятся со 
студентами, рассказывают о 
вакансиях. 

Тренинги для студентов. 
Тренинги от участников груп-
пы BEST-Ekaterinburg, пред-
ставителей компаний, на-

правленные на личностный 
рост, командообразование, 
тайм-менеджмент и многое-
многое другое. Отличие от 
других студенческих органи-
заций – тренинги проводятся 
на английском языке. 

И это лишь верхушка ог-
ромнейшего айсберга воз-
можностей, которые дает тебе 
BEST!

Устами участников
Наталья Клюева, гр. 

Экб-310, ФЭУ, президент 
локальной группы BEST-
Ekaterinburg:

Привет! Hello! Hola! Ciao! 
Sveiki! Salut! Czescz! А на 
скольких языках можешь по-
здороваться ты? 

Два года в BEST очень кру-
то изменили мою жизнь: я и 
мечтать не могла, что у меня 
будет столько друзей в Европе! 
В своей родной группе BEST–
Екатеринбург–УрГУПС я была 
казначеем, а в июне стала пре-
зидентом – это большая от-
ветственность. Не бойтесь ее, 
она учит многому: планиро-
вать свои действия, дисципли-
не, организованности, отчет-
ности. И я не останавливаюсь 
на уровне университета. Вес-
ной 2011 года я прошла тре-
нинги по финансам во Льво-
ве (Украина). Также участво-
вала в региональных встречах 
Северно-Восточного региона 
BEST в марте 2011 года в Ека-
теринбурге и в марте 2012 года 
в Риге (Латвия). Кроме этого, 
я приняла участие в Генераль-
ной Ассамблее BEST – самое 
крупное мероприятие нашей 
организации. В этом году оно 
прошло в Париже (Франция) 
в апреле.

Добивайтесь своего, не-
смотря ни на какие препят-
ствия! Стоит только сделать 
первый шаг!

Екатерина Михайловская, 
гр. Экб-310, ФЭУ, вице-пре-
зидент по связям с общест-
венностью:

Именно BEST открыл для 
меня удивительную студенче-
скую жизнь, тесно связанную 
с международной деятельно-
стью. BEST – очень друже-
ский коллектив. 

Первый опыт общения 
с иностранными студента-
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ми у меня появился на зим-
нем академическом курсе, ко-
торый проходил в УрГУПС в 
2010 году. После десяти дней 
я приобрела огромный опыт в 
общении с иностранцами, мне 
хотелось все больше и боль-
ше говорить на английском! 
Также я была поражена ха-
рактерным особенностям ка-
ждого студента из разных 
стран Европы. 

Свои организаторские 
способности я проявила на 
региональной встрече, на ко-
торую приехали студенты из 
стран Европы. Это очень ин-
тересный опыт, открываю-
щий многие двери! 

Но на этом мои приключе-
ния не заканчивались, летом 
2011 года я была выбрана на 
участие в летнем курсе в сто-
лице Испании, Мадриде. Это 
было самое потрясающее лето 
в моей жизни! Столько новых 
знакомых, столько интерес-
ной информации, неожидан-
ные события, незабываемые 
впечатления, самые лучшие 
друзья теперь в моей жизни! 
Даже сейчас мне иногда труд-
но поверить, как все это легко 
и необычайно! 

Благодаря BEST я выучи-
ла английский язык. Моим 
любым хобби стало путешест-
вие! Совсем недавно я учавст-
вовала в региональных встре-
чах в Риге. А потом навестила 
свою подругу в столице Лат-
вии, с которой встретилась на 
курсе в Мадриде, съездила в 
знаменитую Юрмалу…Также 
я посетила красивейший го-
род Будапешт, туда меня при-
гласила моя венгерская под-
руга.

За два года участия в ло-
кальной группе BEST я улуч-
шила неимоверно свой анг-
лийский, подружилась с 
очень многими иностранны-

ми студентами, выросла как 
личность! BEST действитель-
но открывает многие двери 
и исполняет желания! Я уже 
живу своей мечтой, а ты?

Владимир Жуйков, вице-
президент по корпоратив-
ным связям, локальная груп-
па BEST-Moscow:

Так что же такое BEST 
и почему я выбрал имен-
но эту организацию? BEST – 
это уникальная организация! 
BEST изменил всю мою обы-
денную жизнь. За два года я 
приобрел отличных друзей 
со всей Европы, посетил де-
сяток стран, выучил англий-
ский язык и научился мно-
гому. Последний год я был 
в правлении BEST-Moscow. 
Это, скажу я вам, колоссаль-
ный опыт, который никогда 
не получишь в обыденной 
работе и даже на стажировке 
в международной компании. 
Я научился планировать, 
ставить цели и достигать их, 
следить за их выполнением, 
быстро принимать правиль-
ные решения, управлять ко-
мандой и быть ее частью, 
мотивировать, не бояться 
ошибиться, создавать новое 
и творить чудо. Да, именно 
чудо. 

Антон Куропятник, гр. М-
310 МФ, вице-президент по 
корпоративным связям:

Что для меня значит 
BEST? В этом слове – самые 
яркие воспоминания, беско-
нечный источник вдохно-
вения, планы, перспективы 
и абсолютно новая жизнь. 
Я всегда думал, что студенче-
ская жизнь должна быть чем-
то особым, ведь это самое ве-
селое и сумасшедшее время. 
Но весь первый курс я про-
вел довольно скучно и одно-
образно. Было не так много 
стоящих событий и приклю-
чений. Я знал о том, что у нас 

есть какая-то группа BEST и 
к ним иногда приезжают ино-
странцы. Но я думал, что мне 
даже смысла нет идти к ним, 
да и лень было. Так и проле-
тел весь первый курс.

Терять еще один год не 
было никакого желания – по-
этому я переборол лень и при-
шел на BEST-собрание. А по-
том еще на одно. И еще. Ат-
мосфера в группе просто за-
тягивала меня – нет никаких 
рамок, границ – есть только 
нескончаемый поток идей и 
огромная мотивация на их 
реализацию. Не прошло и 
месяца, как я стал жить аб-
солютно другой жизнью – 
BEST-жизнью. Конференции 
с послами других стран, PR-
акции, встречи с представите-
лями разных компаний горо-
да – времени скучать не было. 
И, конечно, сами мероприя-
тия – инженерные соревно-
вания, весенний курс по ме-
хатронике, День карьеры – 
от всего этого остались яркие 
незабываемые эмоции и вос-
поминания.

Я провел вместе с BEST 
всего один год, но моя жизнь 
стала совсем другой – я стал 
вице-президентом по кор-
поративным связям, у меня 
появились друзья в разных 
странах Европы, с которыми 
я часто созваниваюсь, поя-
вились планы организации 
мероприятий на следующий 
год... Это та самая студенче-
ская жизнь, которой мне не 
хватало на первом курсе.

Так чего ты ждешь? По-
ложи уже эту газету и иди на-
встречу самому яркому, сума-
сшедшему и незабываемому 
времени в твоей жизни! Keep 
awesomening and never stop 
shuffeling!

Эльвира Якупова, гр. Т-
429, ЭМФ, вице-президент по 
человеческим ресурсам:

Я не могу жить спокой-
но. Это слишком скучно для 
меня! Я всегда ищу интерес-
ные вещи, интересные встре-
чи, интересных людей. И в 
этот раз случилось так же. 
Если бы полгода назад мне 
сказали, что я буду состоять в 
международной организации 
и общаться с иностранцами, я 
бы наверно не поверила. Дей-
ствительно, в это абсолютно 
не верится! Мы всегда знали, 
что где-то существует эта дру-
гая, «забугорная» жизнь, но 
она оказалась намного ближе, 
чем я предполагала. Намного 
ближе, реальней, ярче, сума-
сшедшей, восхитительней.

Что такое BEST для меня? 
Это люди! Это креативные, 
умные, интересные студенты, 
которые не стоят на месте, а 
постоянно развиваются. 

Недавно в голову пришла 
мысль сравнить BEST с вы-
мышленной страной Клайва 
Льюиса Нарнией. BEST в по-
вседневной жизни сравним 
для меня с такой неведомой 
волшебной страной, люди в 
которой добрее, умнее, весе-
лее и находчивее. Здесь все 
честнее и чище. Здесь люди 
раскрепощены и свободны. 
BEST – это огромная семья. 
Я невероятно счастлива, что 
связана с ней! 

А вообще это всего лишь 
слова на бумаге. Намного ярче 
и интересней мы все тебе рас-
скажем, когда ты придешь к 
нам в BEST-офис, ауд. Б3-98. 
Приходи, пообщаемся и напо-
им чаем с печенками. Хватит 
ли тебе смелости быть круче и 
ярче, чем ты есть сейчас?

Мы тебя ждем!

Эльвира Якупова, ЭМФ
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нАчАлЬСтВо – особая раса 
железнодорожников. Это те 
же самые железнодорожни-
ки, но все же они являются 
особой ветвью каждого вида 
железнодорожников. Началь-
ники всегда на посту, всегда 
на них надета одежда с пря-
моугольниками на плечах, на 
которых имеются звездочки, 
так называемыми погонами. 
Самый страшный сон для на-
чальника – перевод на инже-
нерную должность. Развлека-
ются начальники, придумывая 
друг другу разного рода зада-
ния, особо озорные начальни-
ки шлют подчиненным теле-
граммки по пятницам, задним 
числом с требованием в суточ-
ный срок привести хозяйство 
в порядок и лично доложить 
об исполнении. Начальник, 
получивший такую телеграм-
мку, опять проявляет чудеса 
изобретательности – в суббо-
ту вечером, например, находит 
исполнителя на телеграммку 
и по доброте душевной пре-
доставляет ему почетную воз-
можность потрудиться на бла-
го высокого начальства. 

КАССИРЫ БИлЕтнЫЕ – все 
женского пола. Окрас зависит 
от внешних условий, преиму-
щественно синий, в дни при-
езда комиссий и ревизоров – 
белый, парадный. Обитают в 
особых убежищах, именуе-
мых билетными кассами. Ве-
дут сидячий образ жизни. Пи-
тают особую страсть к «ден-
знакам» различного досто-
инства, которые им прино-
сят пассажиры, и выдают им 
взамен «дензнаков» проезд-
ные документы. Редко про-
исходит обратный процесс – 
пассажиры приносят проезд-
ные документы и просят вер-
нуть им «дензнаки». Кассиры 
этого очень не любят и если 
возвращают пассажиру «ден-
знаки», то в количестве гораз-
до меньшем, чем получили от 
пассажира ранее. 

КАССИРЫ-ПРоВоДнИКИ – 
еще один подвид билетных 
кассиров. В отличие от пре-

Профессия железнодорожник. 
Взгляд изнутри Все мы знаем, что быть железнодорожником пре-

стижно и стабильно. Работать на железной до-
роге интересно. Я бы даже сказала, что в этой рабо-
те есть своя особая романтика. Но железнодорож-
ник – человек суровый, закаленный, выносливый. Да-
вайте же взглянем на эту профессию с другой сторо-
ны, с юмором. Вашему вниманию представляю некую 
классификацию железнодорожников. 

дыдущих, они ведут актив-
ный образ жизни. Любимое 
занятие – охота на безбилет-
ных пассажиров в электропо-
ездах дальнего следования. 

ДВИЖЕнЦЫ – особый 
вид железнодорожников, так 
сказать элита (так они сами 
о себе думают). Движенцами 
не рождаются, ими становят-
ся. Основное занятие с детст-
ва не меняется – это управ-
ление движением железных 
«коней», сначала на игру-
шечных железных дорогах, 
впоследствии на настоящих. 
Данный вид получается пу-
тем нехитрых превращений 
от простого желания реали-
зовать собственные амби-
ции путем быстрого карьер-
ного роста с непреодолимым 
желанием руководить. Отли-
чительной чертой движенца 
является боевая раскраска на 
плечах в виде полосок, при-
чем у кого они шире – тот за-
нимает доминирующее поло-
жение в «племени». Движен-
цы, или станционники – са-
мые важные и самые вред-
ные железнодорожники на 
всех станциях. Основное за-
нятие станционников – «ме-
шать» всем смежным служ-
бам работать: локомотив-
щикам дают команду на от-
правление, когда помощник 
убежал по своим «делам», 
вагонникам и приемосдатчи-
кам предъявляют одновре-
менно по пять-шесть поездов 
под обработку на стыке смен, 
путейцам дают окна в обед 
или в дождь, даже своих род-
ных башмачников не жалеют 
– спускают с горки вагоны на 
разные пути в произвольном 
порядке. Жизнь станцион-
ников сера и скучна – поезд 
принял, поезд отправил. Ни-
какой романтики. В принци-
пе, сами станционники счи-
тают, что поезда будут точно 
также ездить как с ними, так и 
без них, но они об этом нико-
му не говорят, потому что это 
является великой тайной. Но 
раз уж так повелось, что если 

есть станция, то должны быть 
и станционники. 

СВЯЗИСтЫ – занимаются 
обычно тем, что для остальных 
является страшным наказани-
ем: роют канавы и «хоронят» в 
них кабели, потому что не мо-
гут без этого жить, при этом ут-
верждают, что железная доро-
га без этого тоже не проживет. 
Иногда они откапывают «за-
хороненные» кабели, которые 
повредили остальные виды 
железнодорожников, к при-
меру, путейцы, и с большой 
заботой их восстанавливают. 

ШЭчЕВЦЫ – они же «теле-
фонщики», «антенщики», ра-
дисты, и компьютерщики. Шэ-
чевцы большую часть рабоче-
го времени проводят в укром-
ных уголках, скрываясь от по-
сторонних любопытных глаз 
за огромными ящиками с ре-
лейным оборудованием, в глу-
боких телефонных колодцах 
и замаскированных радиоруб-
ках. Многие вышестоящие ру-
ководители даже ни сном, ни 
духом не ведают, где располо-
жены эти секретные объекты 
и где в настоящее время нахо-
дятся те или иные шэчевцы. 
Шэчевцы вообще хорошо жи-
вут – они без «железки» про-
живут легко, а вот «железка» 
без них загнется. 

ВАГоннИКИ – они же ос-
мотрщики-ремонтники ваго-
нов или «аборигены» прие-
моотправочных парков. Об-
ладают агрессивной любо-
знательностью, и именно по 
этой причине вагонника мож-
но встретить с необычным для 
других агрессивных народов 
длинным-предлинным мо-
лотком. В отличие от прие-
мосдатчиц, вагонники лаза-
ют не на вагонах, а под ваго-
нами, выискивая различные 
трещины и отверстия, посту-

кивая своими длинными мо-
лотками по колесам, отчего на  
многие километры слышен 
пронзительный звон, распу-
гивающий различных ревизо-
ров. Обнаружив хоть одну ма-
ленькую трещинку, вагонник 
радуется и одновременно при 
этом выписывает уведомление 
на «разграбление» вагона, так 
называемую форму ВУ-23М. 
Проводники вагонов больше 
всего на свете боятся этой фор-
мы, которая снится им в самых 
кошмарных снах, потому что 
вагон, отцепленный от поезда 
и попадающий в «зловещий» 
текущий отцепочный ремонт, 
подвергается многодневной 
«вакханалии» на ремонтных 
путях, где проводники име-
ют дело уже не с романтикой 
парковых путей, а со слесаря-
ми по ремонту подвижного со-
става, то есть бывшими вагон-
никами, сосланными на «теку-
щий» за особо тяжкие провин-
ности. Вагонники исповедуют 
особую религию под названи-
ем «ПТЭ и ЦВ-ЦЛ-408». Боги 
вагонников – Оператор ПТО, 
Станционный Диспетчер, На-
чальник ПТО. Демоны вагон-
ников – Ревизоры, Инженер 
по ТБ и ОХТ. Последнее время 
популяция вагонников значи-
тельно сократилась в резуль-
тате страшной эпидемии под 
названием «сокращения». Ва-
гонники занесены в Красную 
Книгу ОАО «РЖД». Встретив 
человека в кирзовых сапогах, 
в фуфайке с оранжевым жи-
летом и в шапке ушанке, над-
винутой на глаза, с молотком 
в руках, ползающего на четве-
реньках возле вагонов, знай-
те – это вагонник. 

Продолжение следует. Читай-
те в следующем номере об ин-

тересных железнодорожных 
профессиях.
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1. Как известно, колея железной 
дороги в России больше чем в 

Европе на восемь сантиметров. Со-
гласно былине, когда русские инже-
неры пришли к царю и спросили, ка-
кой ширины делать колею, такой же 
как в Европе или больше, то он от-
ветил: «Конечно, больше». Вот они 
и сделали колею шире, чем в Евро-
пе. Ширина европейской железнодо-
рожной колеи была принята задолго 
до изобретения паровоза. Она точ-
но соответствует расстоянию между 
колесами древнеримских колесниц, 
с которыми римляне совершали за-
воевательные походы по террито-
риям современных Англии и Фран-
ции. Народы Европы делали свои ко-
лесницы по римским образцам, этот 
стандарт был учтен и при строитель-
стве железных дорог.

2. В первое время существования Николаевской железной 
дороги почта особенно бдительно охранялась на всем 

пути следования. С этой целью почтовые поезда отправля-
лись под конвоем конных жандармов, скакавших во весь дух 
вдоль железной дороги. Вагоны третьего класса на первых 
русских железных дорогах устанавливались в передней час-
ти состава, были снабжены жесткими скамьями, но не име-
ли крыши, и поэтому пассажиры чаще ездили под скамьями, 
где они спасались от искр, снопами вылетавших из паровоз-
ной трубы, и холода.

3. Станция под названием «Половина» – это 
самая середина Транссиба. От этой станции 

одинаковое расстояние, как до Москвы, так и до 
Владивостока.

4. После открытия железной дороги в России 
(между Москвой и Петербургом) первые трое 

суток проезд был бесплатным. Потому что никто не 
хотел ехать на этой «страшной штуке».

5. Во Франции до сих пор действует закон, ко-
торый запрещает поцелуи на вокзалах. При-

чиной запрета были задержки с отправлением по-
ездов. Закон издали еще 100 лет назад и его до сих 
пор никто не отменял.

6. В поезде, который курсирует на западе Перу, 
проводники предлагают пассажирам кисло-

родную подушку. Потому что поезд идет по самой 
высокогорной железной дороге в мире (на высоте 
более трех километров).

7. Однажды на железнодорожной дороге в шта-
те Огайо (США) произошло столкновение по-

езда с пароходом. Дело в том, что озеро Огайо вышло из бере-
гов, и железнодорожный путь оказался под метровым слоем 
воды. Тем не менее, машинист решил провести поезд по зали-
тому пути, но столкнулся с пароходом. 

8. Несколько лет назад между Парижем и Венецией начал 
курсировать специальный «поезд любви». В купе такого 

поезда VIP-обслуживание, телевизор, душевая кабина и спе-
циальная двуспальная полка.

Подготовила Марина Кузьмина, ФУПП
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Интересные железнодорожные факты

По горизонтали: 1. Университет этого го-
рода – самый крупный в Германии. 5. Сальвадор 
Дали и Пабло Пикассо обучались в Школе Ис-
кусств в этом городе. 6. Самая знаменитая прин-
цесса из сказок братьев Гримм. 7. Партнёр наше-
го университета, крупнейший европейский про-
изводитель электротехнического оборудования. 
10.  Город и Республика на 118 островах. 11. Тра-
диционное блюдо итальянской кухни. 12. Знаме-
нитый музыкант из Ливерпуля. 15. В честь это-
го европейского города названа разновидность 
капусты. 16. Самый северный порт Португалии. 
18. Крупнейший остров Средиземного моря

По вертикали: 2. Похожий на наше варенье 
традиционный английский десерт. 3. Скрученная 
французская булочка. 4. Первые Олимпийские 
игры проходили в этой стране. 8. Город со стеной-
символом, разделяющей Восток и Запад. 9. Стра-
на ветровых электростанций. 10. Последняя битва 
Наполеона как императора была здесь. 13. Самая 
северная страна Европы. 14. Эта компания произ-
водит такие продукты как Wonka, Gerber, Friskies, 
L'Oreal and Maggi. 17. Он рисовал растёкшиеся 
часы, горящих жирафов и логотип Чупа-чупса

Подготовил Никита Дмитриев, МФ


